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PRESUPUESTOS MUNICIPALES PARA 1997 Día.lnternacion91 de la 
lntroducd6n. ya que en Miguelturra estamos por gastos (prácticamente se mantienen MUJer TrabaJadora 
SI hay una palabra que pueda deñ- debajo de la media de los municipios con respecto a 1996). 

nir estos Presupuestos para 1997 es la de la provincia en cuanto a esfuerzo Los gas~os de funclona!lllento (lo 
de AUSTERIDAD. Esta es la palabra fiscal (pts. x hablt.) se refiere, sino que que necesita el Ay':lntamlento para 
que ha venido presidiendo la conrec- también tenemos una ligera carga mantener los servICIOS que presta) 
ción de los borradores previos y del fianciera (Préstamos entre el 6% Y:I 6iol'd':3 t~i~47.000 pts. (o sea, el 
proyecto. _ que se present~ a la ~% del Presupuest?), y lo que es mas Los gastos de actuación (los que se 
Corporaclon para su aprobacion. Importante, austendad a la hora de piensan utlliu¡r en las nuevas obras 

Austeridad, no sólo en los ingresos, aplicar en los diferentes capítulos de que se llevarán a cabo este año) serán 
de 170.350.000 pts. (el 
28% del presupuesto) 

El gasto financiero 
(para pagar las anualida
des de los préstamos que 
tiene este Ayuntamiento) 
será de 24.768.000 pts. 
(3.389.000 pts. menos 
que en 1996). 
Este dinero lo pensamos 
obtener de la siguiente 
forma: 

- De Impuestos y Tasas 
se piensa recaudar 
251.935.000 pts. (algo 
menos que en 1996), o 
sea, sólo el 42%. 

- De otros Organismos 
(junta de Comunidades, 
Dipu-tación y Estado, 
vendrán 261.474.580 
pts. (algo más que con 
los Impuestos), lo que 
supone el 44%. 

- Mediante préstamos 
y enajenación de parcelas 
se prevé obtener 
85.955.420 pesetas. El 
14% restante. 

(pa .. apAg. 6) 

El día 8 de marzo se celebra en todo 
el mundo la conmemoración del día de 
la Mujer Trabajadora. Con tal motivo, la 
Concejalía para la Igualdad de la Mujer 
de nuestro Ayuntamiento ha progra
mado una serie de actividades cultura
les, cuyas principales destinatarias son 
precisamente las mujeres, aunque, por 
supuesto, estando abiertas a la partici· 
poción de los hombres, quedando 
desde estas líneas todos invitados. 

Las actividades se realizarán a lo 
largo de tres jornadas, teniendo lugar 
todas en la Casa de la Cultura. 

PROGRAMA DE ACTIVIDADES 
Dio 7 de marzo 119.30 h.): Inaugu· 

ración de la EXPOSIOON FOTOGRAFICA 
MUJER: "Mujeres célebres, mujeres tra
bajadoras, mujer e historia .. . ". 

Seguidamente tendrá lugar la pre
sentación del programa de actividades 
de la Concejalía para 1997, cerrándose 
el acto con una charla conmemorativa 
del ora de la Mujer. 

Para terminar, se invitará al público 
asistente a un vino de la región y se 
entregarán ejemplares de la agenda 
MUJER-97. 

Dio 9: Representación de la obra de 
. teatro Cosas del amor, a cargo de la 

. componía de teatro ALGARABIA de 
Puertollano, 

Dio 12: Charla-coloquio a cargo del 
profesor D. 8ernabli Tierno, bajo el 
mulo "La educación de los hijos hoy. 
Cómo educarlos en valores" (acto patro
cinado por la Universidad Popular). 

El Carnaval miQueltunenv reafirmatada aiv~u bien Qjoada 
Resulta curioso observar el áistinto trato que, sobre nuestra fies

ta de Carnaval, tienen los medios de comunicación según sean 
nacionales o provinciales. 

Habla por sí solo el hecho de que aquellos que tenemos más pró
ximos se acuerden menos de nosotros: todos los días se ha visto en 
amplios reportajes fotográficos a los que estaban en la carpa de la 
capital, a pesar de contarse con los dedos de la mano las máscaras 
participantes; pero, sin embargo, no hemos visto ni una sola de las 
máscaras callejeras que, sobre todo el martes, reventaron calles y 
bares de nuestro pueblo. Seguramente será la enorme distancia que 
nos separa de las redacciones de los diarios lo que imposibilita su 
desplazamiento, porque de la profesionalidad de los medios nadie 
duda. 

En el otro lado de la balanza tenemos a la 2 de TVE, con la repo
sición de "Testigo directo"; la TVE regional; las revistas Cambio 
16 y Supertele; el dominical de La Vanguardia; el programa de 
Fernando Delgado "A vivir que son dos días", de la SER; la Radio 
de Julia (Julia Otero), de Onda Cero; y un largo etcétera que no 
han dudado en hablar de nuestra fiesta como una de las más impor
tantes de España, junto a las de Tenerife, Cádiz y otras poblaciones 
del Estado. 

y es que nuestro Carnaval tiene una bien ganada fama, gracias 
sobre toáo a sus máscaras callejeras, que hunden sus raíces en lo 
más profundo de la cultura tradicional del pueblo y que represen
tan. en definitiva, el verdadero Carnaval, bien diferenciado del que 
vemos a nuestro alrededor, cuyo único soporte es el dinero y la 
propaganda de los medios cercanos. 

Volviendo a lo concreto. ha sido éste un buen Carnaval, con una 
importante participación popular y el acompañamiento de una cli
matología bondadosa. Nuestro pregonero, Guillermo Summers, 
puso el listón áe salida bien alto. y su permanencia con su esposa 
durant; todo el fm de semana, mostrándose abiertos a todo el 
munáo, ratifica la hospitalidad y alegría de los miguelturreños. El 
resto de actos mantuvieron la brillantez inicial, con un punto fmal 
estupendo en el desfile del Domingo de Piñata, aunque "la lluvia", 
sobre todo si es de premios y dinero, nunca es a gusto de todos. 

(REPORTAJE FOTOGRAFICO EN PAGINA 3) 

Los niños viven el Carnaval desde muy pequeños 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 3/1997.



• 

MIGUELTURRA 2 

I 
LA«CARETACE~TA»DELPP 

El Partido Popular hizo todo lo posible por 
presentarse bajo la etiqueta centrista en las 
últimas elecciones. Era como si no quisieran 
asumir, a cara descubierta, la opción política 
que día a día nos vienen mostrando: la dere
cha. Y nunca mejor que una vez pasado el 
Carnaval, para comprobar cómo al PP se le 
está cayendo la «máscara centrista» con que 
se presentó el 3 de marzo del 96. 

p S O E La exhibición de malas y autoritarias for-
mas del Gobierno Popular está empezando a 
resultar escandalosa. Aunque la lista de ejem

plos sería interminable, vearoos algunos de los más significativos: 
- El Gobierno viene utilizando el decreto ley con abuso y des

precio de su carácter excepcional, saltándose al Parlaroento, y 
emplemdolo, en algún caso, para defender sus intereses partidistas: 
como el decreto-ley que regula la televisión digital, en la cualesta
rán sus amigos de la COPE, el ABC y El Mundo, entre otros. 

- El nombramiento del diputado popular, señor López-Amor, 
para el cargo de Director de RTVE, el cual tiene una sentencia 
firme condenatoria por espiar ilegalmente a un compañero concejal 
del Ayuntamiento de Madrid. para desplazarle, cuando arobos per
tenecían al CDS. Azoar prometió en las elecciones que nombraña a 
un independiente para Televisión Española, pues ahí está. La única 
misión de López-Amor parece que será poner RTVE a los «pies de 
Cascos». 

- El suspender la publicación oficial del «Boletín Estadístico 
del Registro Central de Personal» del Ministerio de Administra-cio
nes Públicas, con el único fin de evitar que los ciudadanos conoz
caroos el aumento de altos funcionarios, con sueldos millonarios, 
que se han producido desde que empezaron a gobernar: nada queda 
hoy de aquella promesa electoral del PP, la fantasmagórica supre
sión de 5.000 altos cargos con la cual ahorrarían 70.000 millones. 
Más demagogia, imposible. 

- Carlos Benet, senador y miembro de la dirección del PP, 
llaroó no hace mucho «cabmnes» e «hipócritas» a los representan
tes de las ONG's en MeliDa. Y hace unos meses, la deportación, 
previo suministro de Un narcótico, de inmigrantes africanos: 
«Había u\\ problema y se ha solucionado», parece ser que dijo 
Awar, al preguntarle los periodistas por el asunto. i Toma ya! 

- Las populares alcaldesas y diputadas televisivas: Celia 
Villalobos (Málaga) y Teóma Martínez (Cádiz), que estaban presi
diendo, y cobrando por ello, empresas municipales de sus ayunta
mientos, siendo ello ilegal e incompatible con el cargo y sueldo de 
diputadas: a Celia Villalobos se le llenaba la boca de honestidad en 
las tertulias de Hermida antes de las elecciones. Sin embargo, dicen 
que lo han hecho sin mala intención. iVaya cara! 

- La cesión, con nocturnidad, de los impuestos especiales al 
País Vasco a fm de obtener los votos del PNV para la aprobación de 

I • I N I 
los Presupuestos. Y la ocultación sistemática del coste de la fman
ciación autonómica, que por algo será: antes de las elecciones acu
saban al PSOE de echarse en brazos de los nacionalistas y ellos se 
están «acostando)} sin haber pasado por la vicaría. 

- El empezar a despedir a los que no son de su cuerda de sitios 
como Televisión. para inmediatamente colocar a sus amigos: 
Norma Duval, Pedro Ruiz, Sánchez Dragó ... Prometieron una y 
otra vez que ellos de amiguismo nada, de nada. 

- La burda maniobra, sin pruebas, de que el PSOE había 
perdonado 200,000 millones de impuestos, etc" etc" etc. 

Pero no se preocupen los ciudadanos demasiado todavía, por
que si estos señores del PP están de acuerdo COn aquello que decía 
«El Viti»: arreglados estamos. Y saben lo que decía este torero: 
«que las faenas hay que acabarlas como se empiezan)} 

PARTIDO SOCIAliSTA OBRERO ESPAÑOL 

PRESUPUESTOS 1997 

"MAS DE LO MISMO" 

En un principio, desde IZQUIERDA 
UNIDA, tenemos que manifestar 
nuestro profundo malestar por la nula 
predisposición mostrada por el Equipo 
de Gobierno Municipal para acometer 

y estudiar las diferentes propuestas del resto de Grupos Políticos. 
Desde que IZQUIERDA UNIDA lleva en el Ayuntamiento de 
Migueltorra, hemos presentado de todas las formas posibles nues
tras propuestas y preguntas, trabajo estéril e inútil, ya que desde el 
PSOE siempre se nos ha hecho un nulo caso, votaodo todo lo que 
presentábaroos, por sistema, en contra. 

Entrando en el fondo de la cuestión, el Equipo de Gobierno nos 
ha presentado unos presupuestos con tres pilares básicos (según 
ellos): Austeridad, Baja presión fiscal y Creación de empleo. 

Desde IZQUIERDA UNIDA entendemos la Austeridad, NO 
como la congelación de gastos de Cargas Públicas y del personal 
funcionariado (bien es cierto que este último está impuesto por el 
Gobierno Central del PP:) congelando también las subvenciones, 
PERO SUBIENDO LOS IMPUESTOS, SINO como el vínculo 
I~n 1"'''' RECOR'FAR IlI' 8'i!itPS de Cnrg@ Pú~icl>!; r 
Atendone! I'rOlocolnrins. pam poder usr numentados ubvencio
nes, realizando al mismo ¡¡empo, un estudio serio para bajar los 
impuestos. En base a estos cri terios iban encaminadas cuatro de 
nuestras propuestas: 

- Bajar la subvención y asignación de Concejales y Grupos 
. Políticos, con arreglo a la subida dellPC del año 1996. 

- Reducir drásticamente las Atenciones Protocolarias al 50%. 
En función de estas dos propuestas: 
• Subir la partida para subvencionar los Libms de Texto a fami

lias necesitadas. 

MARZO 1997 

N I 
• Realizar un estudio serio para bajar los impuestos, 
Sobra decir que estas propuestas se nos votaron en contra por 

parte del PSOE. 
Con respecto a la baja presión fiscal con la que se grava a los ciu

dadanos de Miguelturra, desde IZQUIERDA UNIDA somos inca
paces de entender cómo se puede alardear de esta situación, cuan
do los vecinos pagaroos el 90% del coste de las obras de arreglo de 
calles, el Ayuntamiento sólo cubre el 10%, es decir, el minimo exi
gible por la Ley. 

Los impuestos (Tributos exigidos sin contraprestación del sujeto 
pasivo, es decir del ciudadano) reportan al Ayuntamiento de 
Miguelturra unos ingresos de 136 millones de pts. añadámosles las 
Tasas (tributos donde el sujeto pasivo se beneficia de un servicio o 
actividad) y podremos comprobar que sólo nos falta pagar "casi por 
respirar". Desde IZQUIERDA UNIDA invitamos a los migueltu
rreños a que se pasen por nuestra oficina Municipal y les mostrare
mos con todo lujo de detalles lo que pagaroos los ciudadanos, 

En la promoción de empleo se destinan 78 millones, más nueve 
en cursos de formación; desde IZQUIERDA UNIDA apoyaroos sin 
paliativos estas inversiones, PERO ... ¿Quién controlará esas con
trataciones? ¿Qué ciudadanos se beneficiarán? ¿Cómo se realizará
la selección? Nosotros lo tenemos muy claro, y realizamos la pro
puesta: 

• Creación de una Comisión de Empleo, en la que estén repre
sentados todos los Grupos POlfticos, Sindicatos, y profesionales, 
PARA QUE DESDE LA PRIMERA HASTA LA ULTIMA CON
TRATACION ESTE VIGILADA Y CONTROLADA POR ESTA 
COMlSION. 

Votada en contra, una vez más, por el PSOE. Cuando los ciu
dadanos nos pregunten por aquello de que "casi siempre trabajan 
los mismos", nosotros no podremos contestar porque el Gobierno 
Municipal impide sistemáticamente crear una Comisión de Empleo 
plural y participativa. 

También realizamos propuestas encaminadas a ayudar y poten
ciar a la pequeña y mediana empresa, que es la que genera empleo 
en nuestra localidad. r por supuesto, dotar con una partida especí
fica la creación de un Parque Infantil DIGNO en el Centro del 
Pueblo. Tarobién, por supuesto, votadas en contra por el PSOE. 

IZQUIERDA UNIDA es el Grupo Polftico de la oposición que 
más propueSl1I,\ hn realizado, ahora y antes. Hemos llenado, a lo 
liJrgo de los afl.o~";- las-aetas'-de 10$ plenos de presupuestos con mul
btud de propuestas y preguntas, 

i i¿Alguna habremos hecho bien?!! Pues no, todas nos las han 
votado en contra. Llegamos incluso, en la anterior legislatura, a 
vincular nuestro voto afirmativo a unos presupuestos si se aceptaba 
la partida del 0,7. 

i iNi por ésas!! Y ya no nos molesta que nos voten en contra las 
propuestas, pero es que al poco tiempo las presentan ellos. 

En resumen, IZQUIERDA UNIDA. por todo lo expuesto y rela
tado, ha tenido que votar NO a los presupuestos Municipales para 
el año 1997. 

EL FUTBOL-SALA YA HA HECHO LA MILI ~~~~~!~~IQ~lo~lbdE~!QB~Qe~~~~~a~2 
asociación y yo nos hemos pre- nos mu~stra el índice de resp~nsabilidad, C?ntenedor~s en tod~s la.s calles, se 
guntado qué pasaría si nadie se tole~ancla, cultura. y educaCIón de los sIguen realizando vert!dos ,"con~rolados 
preocupara del fútbol sala, qui- habnantes de la mIsma. de ~scombros y reSIduos nocIvos en 
zás no habría este deporte en Las persona~ responsables respetan la caml~os y po~os secos, personas que 
nuestro pueblo por eso a pesar naturaleza, sabIendo que ella nos propor- cambIan el aceIte de los coches en cual
de nuestros er;ores, para noso- ciona el alimen~o, el agua, el pasto para el quier I~gar, vertiéndolo directamente ~I 
tras y para todos es muy impor- ganado o el aIre que res~lramos, Y. de suelo, arboles destroza~os en los caml-

l· d I fú nosotros depende que esten contamlna- nos, etc, Estos hechos Inducen a pensar 
tante menta I~arnos e que e t- dos o no. Es muy fácil quejarse o criticar que hay gente que no posee el mínimo 
bol sala eXIste, es algo que situaciones tales como la sequía, las ria- sentido de la ética, de la sensibilidad ni 
hemos cr70do entre todos y de- das, los incendios forestales, la polución tan siquiera de la belleza, Si todos apor
bemos c~ldarlo.. o la falla de espacios verdes, problemas tamos nuestra colabo~ción podremos 
. Esta liga ya ha termInado, ha que en la mayoría de los casos están lograr un entorno natural más humaniza

SIdo un pequel\o fracaso, pero relacionados con el entorno ambiental. dq, aunque sólo sea pen-sando en el futu
todo fracaso nos ensel\a algo Valgan como ejemplo las riadas sufridas ro de nuestros hijos. 
que necesitábamos aprender. en los últimos meses, consecuencia Por su parte, el Aula-Taller de Ecología 

Que nadie piense que este directa de la desaparición de la vegeta- ha preparado un contenedor pa~ la reco
comentario está dedicado a los ción de la ribe~ de nuestros ríos. Esta gida de pilas usadas en el antiguo mata
simpatizantes del fútbol sala; mis actúa como esponja natu~1 y muro de dero, ag~deciendo de antemano vuest~ 
palabras son para todos, el contención ante la crecida de los ríos, así cooperación pa~ conseguir un medio 
deporte siempre debe ampliarse, como de hábitat para numerosas espe- natu~1 más saludable, 
estar abierto a todos, he visto cies animales. . 
gente nueva viendo fútbol sala y En nuestro pueblo, por desgraCIa, a Taller de Ecología 

Doce, trece, no sé exacta
mente cuántos meses dura el 
servicio militar, lo que sí es cierto 
es que esta liga local sobrepasa
rá los trece meses, toda una mili. 
Ha sido una experiencia poco 
positiva y casi todo nos ha salido 
mal, pero no siempre lo malo es 
lo peor, algo habrá tenido de 
bueno como la mili. Cada perso
na tiene su forma de pensar, su 
forma de ser, en definitiva, su 
forma de vivir; yo como persona 
procuro relacionar mi forma de 
pensar con el fútbol sala. La 
mayoría de la gente nos equivo
camos y algunas veces, varias 
veces, nos arrepentimos, esto 
suele ocurrir en la vida, en el 
deporte y en la mili también, pues 
el fútbol sala no va a ser una 
excepción; hay que olvidarse de 
lo que se ha hecho mal, cambiar 
algunas cosas, pero sobre todo 
hay que seguir, eso siempre, 
seguir, debemos aceptar las 
equivocaciones y los riesgos, 
toda la vida no es sino una opor
tunidad, el hombre que llega más 
lejos es, generalmente, el que 
quiere y se atreve a serlo; el fútol 
sala debe continuar, nuestro fút
bol sala no puede pararse, son 
muchos al\os, somos muchos los 
que estamos luchando por el 
deporte. Ahora que ya se ha ter-

minado el servicio militar, tendre
mos que ver lo bueno y lo malo 
entre todos, tenemos un buen 
nivel y no se puede perder. 
Hemos tenido también la mala 
suerte en muchos otros aspectos; 
hay mucho deporte en Miguel
turra, tanto que otro Pabellón se 
ha convertido en una necesidad; 
somos un pueblo donde se cele
bran muchos acontecimientos 
deportivos a nivel regional y 
nacional, hasta incluso la lluvia 
ha ido contra nosotros originan
do las famosas goteras, aunque 
en verdad el responsable no 
tiene nada que ver con la lluvia; 
además, nos hemos vuelto un 
poco cómodos y no nos gusta 
jugar a ciertas horas, y no quiero 
hacer referencia a nuestras conti
nuas paradas con las fiestas 
locales, juntamos todo y en defi
nitiva obtenemos la liga de fútbol 
sala más larga del mundo. Perso
nalmente he visto un poco de 
pesimismo en todos nosotros, y 
esto ha sido lo que me ha hecho 
escribir este comentario; las 
cosas no siempre salen bien, 
todas las derrotas ensel\an, a 
veces hay que olvidarse de 
muchas experiencias, luchar por 
lo que se tiene, siempre merece 
la pena luchar. En algunas oca
siones, mis componeros de la 

suele repetir, eso es seguramen
te porque les ha gustado, algu
nos nos han dejado, otros están 
algo decepcionados, pues a 
todos os digo que nuestro fútbol 
sala va a cambiar en muchas 
cosas, lo vamos a intentar, es 
nuestra voluntad, yo pienso que 
el querer lo es todo en la vida. 
Muchas veces tenemos la necesi
dad de hacer algo, lo que sea, 
pero algo, y creo que ahora es el 
momento. 

LA PODA LIMPIA Y DA ESPLENDOR 

Rafael Almagro 

Por parte de los Servicios Municipales de Jardinería se procedió reciente
mente a la poda de los árboles de dentro y fuera del casco urbano, con el 
objetivo de que cojan fuerza y garanticen una mayor supervivencia. De prin
cipio puede resultar fuerte ver un árbol que antes aparecía frondoso y ahora 
se muestra con el tronco y las ramas más fuertes; pero esto no es sino un 
seguro de vida, Puede que la poda parezca excesiva -muchos ciudadanos 
critican frecuentemente esta práctica-, pero es imprescindible; según los ser
vicios técnicos municipales: lo que se poda crece con más fuerza, eliminan
do lo sobreabundante y las partes secas, A veces, cuando no se ha realizado 
la poda en su momento la situación se complica, debiéndose adoptar medi
das más drásticas para intentar la recuperación de la planta. 
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Los escolares aprenden 
a conocer las aves 
Semana sobre 

• l' 

conservaclon 
de las aves y 
sus hábitats 

Con objeto de fomentar una cultura 
local sobre la importancia de las aves, 
así como los beneficios que reportan 
a sus habitantes, el Aula de Medi
oambiente del Departamento de 
Juventud del Ayuntamiento de 
Miguelturra y el Colectivo Ecologista 
Jabalón han puesto en marcha una 
campaña dedicada a la identificacióri 
y costumbres de las mismas, así 
como su conservación. 

Para ello se ha organizado un plan
tel de actividades entre los escolares 
de la localidad, consistentes en char
las, observaciones, divulgación de un 
folleto explicativo y colocación de 
nidos de cigüeñas. Estos actos se lle
varán a cabo del 8 al 15 de marzo. 

Nuestro interés por las aves no sólo 
radIca en su belleza o sus cantos, sino 
en insecticidas biológicos, por su ali
mentación insectívora. 

Así mismo, nos sirven de indicado
res biológicos, es decir, <4ermóme
tros» de la calidad ambiental de los 
ecosistemas. 

Como colofón de estas actividades 
se celebrará el «Día del Arbol 
Autóctono» el domingo día 16 de 
marzo a las 10.00 h en la Sierra de 
San Isidro, invitando a todas las per
sonas, especialmente niños, a sem
brar su propio árbol y contribuir a la 
recuperación del medio natural de 
nuestra localidad. 

MARZO 1997 

El proyecto, esperado hace tiempo, ha sido bien acogido 

MIGUELTURRA TENDRA NUEVO CENTRO DE PRIMARIA 

----- --~--- -- ~ --
El edificio estará dotado de diversas Instalaciones 

El ayuntamiento de Miguelturra recibió dlÍlS pasados 
del Ministerio de Educadón el proyecto de construcdón 
del nuevo Colegio de Primaria de doble Ilhea, proyecto 
esperado durante largo tiempo y que ha sido recibido 
como una gran notlda para el futuro educativo de la 
localidad. 

No obstante, el Ayuntamiento ha lamentado el retra
so de un año que ha experimentado este proyecto, ya 
que el lnldo de la obra estaba previsto para el año 96 y 
su finalización para este mismo año. 

Et credmlento continuo de la población, junto a las 
deHdendas de algunas de las instaladones educativas 
de la localidad, son los motivos prindpales de esta anti
gua relvindlcadón de fa CoolpOradón y dIstintos colec
tivos mlguelturreños, como asocladones de padres y 
madres de alumnos, consejos escolares, asociadones de 
ved nos, por lo que el Ayuntamiento puso en su 
momento a dlsposldón del Ministerio los terrenos sufi
dentes para la construcdón del nuevo centro escolar, 
que estará situado en los solares de propiedad munld
pal, en las proxImidades del polideportivo cubierto, uti
llzados redentemente como provisional rednto ferial. 

Haciendo un poco de historia sobre las vicisitudes 
por las que atravesó este proyecto, en el mes de enero 
de 1996, la Direcdón Provindal de Educadón del ante
rior Gobierno informaba al Ayuntamiento que había 
quedado incluida en el Plan de Obras para el año 1996 
la construcdón de un nuevo Colegio de Primaria que 
constaría de 6 unidades de Infantil y t 2 de primaria, con 

un presupuesto de ejecudón de 200 millones de pese
tas. 

Como hasta hace poco no se veía ninguna actividad 
tendente a la mendonada construcdón, el Grupo 
Municipal Sodailsta, con el AlcaIde a la cabeza, Román 
Rlvero, inidaron una serie de consultas, tanto a la 
Dlrecdón Provlndal como en el propio Ministerio de 
Educadón y Cultura y, a través de los parlamentos 
nadonales, llegando estos llltimos a realizar una inter
peladón parlamentaria a la Ministra de Cultura, que tuvo 
respuesta días pasados. Afortunadamente, y a pesar del 
retraso de un año, el colegio puede ser una realidad, 
por lo que debe ser una satlsfacdón para todos los 
mlguelturreños el que este nuevo colegIo se pueda ver 
de una vez materialIzado y al servido de la comunidad 
escolar mlguelturreña. 

La capaddad del colegio será de 450 alumnos, de 
los que 150 serán de Enseñanza Infantil (de 3 a 5 años) . 

Sobre un solar de más de 8.000 mI, 2.500 serán 
superfide construida, repartidos en dos plantas, lo que 
se tradudrá en 18 aulas grades, 4 para pequeños gru
pos, saJón de usos multiples de más de 100 mI, biblio
teca, diversos despachos (direcdón, secretaría, jefatura 
de estudios, saJa de profesores, sala de espera, AMPAS 
y asociadón de alumnos), y otros espados, como aseos, 
almacén, conserjería, etc. 

Por otro lado, también dispondrá de un aula-gimna
sio de casi 140 mI, con sus correspondientes vestuarios, 
y de una pista polideportlva. 

Colaborará en la prevención de riesgos y elaborará planes locales de emergencia 

NACE LAAGRUPACION DE PROTECCION CIVIL, COMPUESTA POR 42 MIEMBROS 
nización del mismo, por lo que este año se pudo 
apreciar un mayor y mejor ordenamiento en su reali
zación. 

Esta Agrupación de Voluntarios de Protección 
Civil está compuesta por 42 miembros (algo menos 
de la mitad fueron precisamente los encargados del 
orden en el desfile carnavalesco); nace a instancias 
del Ayuntamiento y con vocación de continuidad 
para dar un servicio preventivo y necesario para los 
ciudadanos de Miguelturra. 

Los objetivos de la naciente Agrupación de 
Voluntarios consiste en colaborar en la prevención de 

Con el fin de prevenir riesgos y colaborar en la riesgos, elaborar un catálogo de recursos materiales 
protección civil de los ciudadanos, acaba de nacer en y humanos ante posibles peligros que pudieran ame
Miguelturra la Agrupación de Voluntarios de nazar a la localidad, diseñar planes parciales de 
Protección Civil. El bautismo de esta nueva agrupa- emergencia en edificios públicos, bien en caso de 
ción de voluntarios fue en las pasadas fiestas de incendio o de otras circunstancias que pudieran 
Carnaval, con motivo del desfile de carrozas y com- darse, así como otro dispositivo de emergencia local 
parsas, siendo los responsables del recorrido y orga- en previsión de posibles riesgos naturales, como 

incendios, movimientos de tierras, lluvias torrencia
les, etc. 

El Ayuntamiento de Miguelturra está dando los 
pasos necesarios para contar con la ayuda de las dis
tintas administraciones provincial y regional tanto de 
índole económica como humana. 

Los primeros pasos fueron los de dotar a los volun
tarios con petos indentificativos; seguirá con la adqui
sición de la unifonnidad para los voluntarios, para 
posterionnente encontrar las subvenciones que penni
tan dotarles del material necesario, para desarrollar su 
actividad con total operatividad (vehículos, equipos de 
transmisiones, material sanitario, etc.). Otro punto 
importante va a ser la fonnación técnica de los ilusio
nados voluntarios de Protección Civil de Migueltuna, 
ya que desde el Ayuntamiento, impulsor de esta inicia
tiva, se piensa en que cuanto mejor sea la preparación 
técnica de los voluntarios, mejor será el servicio que 
puedan prestar a la comunidad. 
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Pasat:"á por las inmediaciones de Miguelturra 

PRESENTADA LA AUTOVIA DE CASTILLA-LA MANCHA 

La autoyra pasará por lBS InmedIacIones del polrgono ganadero 

El director general de carreteras, Juan Francisco Lazcano, presentó recientemente el 
estudio de lo que será la primera autovía que atraviese el Estado transversalmente y que 
conectará Castilla-La Mancha con Extremadura y Levante. El tramo regional de autovía se 
extiende a lo largo de 170 km desde Ciudad Real, capital, hasta la localidad conquense de 
Atalaya del Cañavete. Concebida como una auténtica autopista adecuando el trazado a la 
normativa de seguridad de la UE, con amplias curvas, conexiones y servicios. 

El proyecto tiene un presupuesto estimado entre los 55.000 y 60.000 mil.lones de 
pesetas, y en su presentación, a la que asistieron los alcaldes de las localidades benefi
ciadas por la nueva ruta, fue calificado por el director general como una de las más 
importantes del Estado, considerada de forma prioritaria por el Gobierno, del mismo 
modo que lo es el ramal Ciudad Real-Puertollano no incluido en un principio. 

Esta autovía comenzará a construirse en la parte que afecta a Miguelturra, es decir, en 
el tramo Ciudad Real-Daimiel; no obstante, desde el momento de su presentación se abre 
un período de dos meses para que instituciones, asociaciones y particulares presenten las 
alegaciones que estimen oportunas. En este sentido, el tablón de anuncios de nuestro 
Ayuntamiento expone el trazado de la autovía a su paso por Miguelturra, estando a dis
posición de los interesados el proyecto para su análisis y posibles alegaciones. 

Aunque la última palabra la tendrá el informe de Impacto Medioambiental, el traza-

CONVOCATORIAS 
• IV Certamen Poético "Stmo. Cristo de la Misericordia» y "Asunción de Ntra. 
Señora». Premios: 60.000 y 40.000 ptas., respectivamente. Plazo: hasta el 17 de 
abril (Parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción). 

• I Exposición de motos clásicas: Dras 1, 2, 8 Y 9 de marzo, en el Palacio del 
Carnaval (Moto Club Super Pikes). 

• Cherla-coloqulo sobre solidaridad: Domingo, 9 de marzo, 12 horas, en el 
Salón de usos múltiples del Ayuntamiento, bajo el título COOPERACION INTER
NACIONAL. ITe esperamos! (Juventudes Socialistas). 

• Ofa Internacional de la Mujer: Dras 7, 8 Y 12 de marzo (ver pág. 1) (Concejalra 
para la Igualdad de la Mujer). 

• Semana sobre conservación de las aves: del 8 al 15 de marzo (Taller de 
Ecologra). 

• Ofa del Arbol Autóctono: Dra 16 de marzo, a las 10.00 h, en San Isidro (Taller 
de Ecología). 

do ha cuidado el entorno y evita la cercanía con parajes como Las Tablas y Las Lagunas. 
Por otro lado, la autovía acabará con el problema del tráfico a través de los pueblos. 

Trazado por Miguelturra 

La autovía entrará en nuestro término municipal desde el de Carrión, en las proximi
dades del paraje de «Las Cañas», bordeará la zona de las sierras de San Isidro por el 
camino de Los Llanos y acabará en la variante de Puertollano, junto a Metálicas Vigo. 
Por tanto, el éxodo veraniego -y el resto de viajes- hacia Levante será más cómodo, 
arrancando desde nuestro próximo término y evitando carreteras pequeñas hasta la auto
vía de Valencia. 

Peralbillo estará mejor comunicado 

Peralbillo, más cerca 
Por otro lado, la Dirección General de Carreteras, en su demarcación de Castilla-La 

Mancha, ha proyectado otra obra, denominada «Variante noroeste de Ciudad Rea!», y 
que tendrá un beneficio directo inmediato para nuestro pueblo, ya que comunicará de 
forma directa el núcleo principal de la población con el anejo de Peralbillo, por lo que 
ya no será necesario atravesar la capital. 

La variante se iniciará en el punto de enlace de la variante actual de Puertollano con 
la carretera de Carrión y acabará a la altura de Peralbillo, uniéndose a la carretera de 
Toledo. 

Para el trazado definitivo existen cuatro alternativas diferentes, que tendrán que ser 
estudiadas por todos los interesados hasta encontrar lo más conveniente. 

Variante noroeste 
de Ciudad Real 
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Concejalía de Transportes 
APROBADA LA AMPLIACION DE LOS BENEFICIARIOS DEL BONO BUS 

A propuesta de los grupos 
munidpales del PSOE e IU, y por 
unanimidad, el pleno del Ayun
tamieto aprobó, el pasado 4 de 
febrero, ampliar los beneficios 
del Bonobús a todos los trabaja
dores asalariados que presten 
sus servidos en Ciudad Real, y a 
los parados, siempre que residan 
en nuestro pueblo. 

traduce en un ahorros de 40 
pesetas por viaje, al dejar el 
coste real en 85 pesetas. 

Sobre el vallado de la vía del 
ferrocarril 

Con este acuerdo se consigue 
que, en menos de un año, las 
ventajas del Bonoblls lleguen a la 
práctica totalidad de los usuarios 
habituales del servido, lo que se 

Cumpliendo una demanda de 
los vecinos del barrio Oriente, 
para evitar los peligros que 
supone la cercanía del paso del 
tren, más ahora que la zona se ha 
convertido en lugar de espard
miento para las gentes del barrio 
y espado para juegos de los más 
pequeños, se consiguió el valla-

El representante miguelturreño fue elegido Vicepresidente Primero 

ti ~r~~o N~~~IN ~artit¡~o en la alam~lea ~ela 'f,~~f 
Los grupos folclóricos 

«Manantial del Vino» (Tome
llosa), Virgen de Gracia 
(Puertollano), Balalita (Almo
dóvar), Virgen de las Cruces 
(Daimiel), «Tierra Roja"» 
(Almagro), Alcózar de San 
Juan y «Nazarín» (Miguelturra) 
participaron recientemente 
en la asamble anual de b 
Federación Española de 
Agrupaciones Folclóricas 
(FEAF) junto a otra docena de 
grupos de la Región y un cen
tenar del resto del Estado. 

La asamblea, que tuvo 
lugar en un hotel de Madrid, 
estuvo dividida en dos partes. 
En la primera, se trataron los 
asuntos habituales, como son 
las memorias económica y de 
gestión del ejercicio anterior. 
entre ellas la obtención del 
título de "Utilidad Pública» 
para la Federación; una pro
puesta, por cierto, presentada 
dos años antes por el repre
sentante del grupo Nazarín. 
También se trató de las altas 
de nuevos grupos asociados, 
que fueron seis, tres de ellos 
castellano-manchegos. 

La segunda parte, corres
pondiente a la sesión extraor
dinaria, tuvo un único punto 
referente a la elección de la 
nueva junta directiva nacio-

nal. al haberse cumplido ya 
cuatro años de su nombra
miento anterior. Para tal fin, 
cada delegación regional 
había elegido previamente su 
representante, que. en el caso 
de Castilla-La, Mancha, había 
sido designado por unanimi
dad Marcial Gonzólez, presi
dente del grupo Nazarín de 
Miguelturra. Por tanto, única
mente quedaba pendiente la 
elección de los cargos ejecu
tivos, quedando la Presiden
cia para la única candidata, 
en la persona de Milagros 
Carrasco de Murcia, siendo 
elegido como Vicepresidente 
Primero, el representante del 
grupo churriego, con un res
paldo que superó el 50 % de 
los votos; como Vicepresiden
te Segundo quedó el repre
sentante de Navarra, siendo 
el de Andalucía elegido 
Vicepresidente Tercero. 

Finalmente indicar que,: 
como invitado de honor. par
ticipó el Secretario de Estado 
de Cultura y Cooperación 
Internacional, que brindó su 
apoyo al colectivo y a los 
proyectos que se pudieran 
presentar en defensa del fol
clore y de las relaciones con 
otros colectivos de cultura 
popular, 

Se necesitan fotos antiguas' de Carnaval 

--

do de la vía, cuyos costes han 
ido exdusivamente con cargo a 
los presupuestos de RENFE. 

Paradójicamente, en las últi
mas fechas se ha observado una 
serie de aberturas en el vallado, 
al parecer para .facilltar. el paso 
hada el otro lado, lo que sólo se 
puede ver como una contradic
dón y un atentado contra los bie
nes pllblicos, tradudéndose, en 
definitiva, en un Incremento del 
riesgo, ya que .obllga. a pasar 
por esos puntos no recomenda
bles, descuidando un poco el 
control del posible paso del 
tren. Algo fuera de toda lógica, 
máxime si tenemos en cuenta la 
cercanra del puente viejo, y más 
cuando los argumentos que se 
utilizan son los de ¿fadlltar? el 
paseo por el campo. 

Desde estas páginas, quere
mos pedirles a los responsables 
de estos daños que respeten las 
obras realizadas, cuyo Ilnlco 
objetIvo es el de garantizar la I 

seguridad de todos, y funda- I 

mentalmente de los niños, y . 
que utilicen los pasos habilita
dos para el cruce. 

[J -aula de Es!(ní(ClS de la ~nlver5ldaa Popular ,va·a editar 'p'rOXl, 
.mag¡enh:'un'Ljbro Qe ,fó.tos'3l1~gyas de MJl\,U'elfiJr.l.f. Pa~ cubrlr (¡n.o' 
ac lo,s aspegR::~máS 1~Ia~aQS ¡fe nu,e¡;fr'o:'puelilo:n~c¡es)!am!»: fo.tos 
de .rotes ~ @tIO 1WO !Obre el ~naval (cUdnro mas viejas mejor) . 
In(otmad6n ,en Casá 'c\.e EuJtlua. Treinta y una pequeñas participaron 

en el fin de fiesta 

MARZO 1997 

Summers pregonó y probó nuestra fiesta 

Las máscaras ganaron de nuevo la calle 

El museo del Carnaval se enriquece cada año 
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PRESUPUESTOS MUNICIPALES PID 1997 (vienede/ap6g./) 

A R E, A s 
1. POLlTICA SOCIAL y LUCHA CONTRA EL 

DESEMPLEO 

Priorizando las polfticas sociales de apoyo a los que 
más lo necesitan, destacamos el esluerzo de este 
Ayuntamiento ijunto con otras Administraciones 
Públicas) de lucha contra el desempleo: manteniendo el 
Plan de Empleo para contratación de desempleados 

Uóvenes, mujeres y para-
o Se prioriJIIn w polifitlll dos de larga duración) 

soefIIJu de opo,o a Jo. junto con los sindicatos, a 
4U' IIIÁS Jo ~ través de la Junta Local 

de Empleo y favoreciendo 
eon un destile_ afanso la instalación de indus-
eonIr4 ,1 t/esem¡lJu trias en nuestro suelo. 

------=----- Todo ello coordinado ya, 
con nuestro Agente de Desarrollo Local, para apoyo y 
asesoramiento a trabajadores, hacia el cooperativismo 
y el autoempleo, así como al autónomo, a la pequeña y 
mediana empresa. 

La ayuda a parses con un subdesarrollo importante 

respecto al nuestro (el 0,7 de nuestros recursos ordina
rios) a través del Consejo Local de Solidaridad. 

La ampliación del BONOBUS. este año, a todos los 
trabajadores y estudiantes que residan en Miguelturra. 

La ayuda a familias que más lo necesiten, para la 
adquisición de libros y material escolar. 

La atención a las personas mayores que viven solas 
en sus casas, contratando auxiliares de ayuda a domi
cilio e implantando este año por primera vez, y en cola
boración con Cruz Roja, el servicio de Te/easisrencia. 

Con la obra de ampliación que se .está llevando a 
cabo en el Centro de Atención a la Infancia, cubriremos 

Se termtnará ta ampliación de la 9uarderra 

D E A e T 
las futuras demandas de este pueblo en continuo creci
miento, coordinado todo desde el Centro Socia/ 
Polivalente. 

Todo ello, junto con el Centro Municipal para 
Mayores y otros colectivos que se pretende ubicar en el 
inmueble del antiguo Sindicato Agrícola Católico, que 
este Ayuntamiento está en vías de adquirir, completa la 
oferta en Polftica Social y lucha contra el desempleo 
que ocupa el 30% del Presupuesto: 169.600.000 pts. 

2. POLlTICA URBANISTICA y MEDtOAMBIENTAL 

la calidad de vida de un municipio está en función 
• , • de la oferta de instalacio-

o IJ Bonohl llIgara este ano nes y servicios al alcance 
a fodo. Jo. trallajlUlotes de todos y de su desarro
~ utwrl4ntu 'Iue l'fSÚIIIII 110 urbanístico y medioam-
en KJgUeltlma biental. __ -=-_______ Han sido muchos los 

esfuerzos realizados por todos, para que esto sea una 
realidad palpable. aunque todavía existen tareas pen-

dientes en pavimentación y acerados, pero sobre todo, 
en 1997, el esfuerzo del Ayuntamiento recaerá en la 
siguiente fase del Nuevo Parque. Este capftu/o supone 
205.000.000 pts. 

Esperamos ver terminada la obra de la Rotonda y los 
semáforos en la carretera que garanticen mayor segu
ridad para los vecinos y usuarios del autobús y se eli
mine de una vez el .punto negro» que supone el cruce 
en la entrada de la población. 

3. ENSEÑANZA, CULTURA Y DEPORTE 

En este apartado hacemos especial hincapié en 
nuestra gente joven. La calidad de vida, decíamos, está 
en función de las instalaciones (en este caso educati
vas, culturales y deportivas) y servicios que se ofrecen 
a todos los ciudadanos. 

Con la carencia del Nuevo Colegio, cuyas obras aún 
no han empezado, aunque se tenía previsto comenzar 
• I.a termínaeíón", W olmu a "poner ladrillos» en 

, , 1996, mantenemos el 
de la carMnallal'lllltis4ra resto de las instalacio
IlllllIIIIIJ01 "II1Irido4 para nes, fomentando la activi
Jo. verino. dad cultural con la CASA 

DE LA CULTURA Y la 
actividad deportiva con la participación y coordinación 
del Patronato Municipal de Deportes. 

La formación profesional de nuestros jóvenes 
mediante cursos, la formación deportiva en las Escue
las Deportivas (con más de 16 monitores). la formación 
musical en la Escuela de Música de nueva creación en 

u A e I o N 
1997, junto a la formación educativa en nuestro Instituto 
de Enseñanza Secundaria. garantizan a nuestra juven
tud la política de ocupación positiva propiciada, desde 
el Ayuntamiento, para mantener a nuestros hijos lejos 
de cualquier lacra actual. 

La formación medioambiental y ecológica en el Taller 
de Ecología y la futura Escuela de Monitores Medio
ambientales. 

En este apartado invertiremos en 1997 más de 
75.000.000 de pts. 

Con la ayuda de la Dirección General de Deportes 
del Gobierno Regional , terminaremos el cerramiento de 
la pista del colegio de c( Ancha, y solicitaremos al MEC 
la subvención necesaria para que el colegio del Stmo. 
Cristo cuente con un gimnasio cubierto también. 

4. HACIENDA Y CUENTA FINANCIERA 
A pesar de la baja imposición fiscal regulada en 

nuestras ordenanzas (sólo incrementamos el 2,6%), 
estamos mejorando el sistema de recaudación. actuali
zando nuestros padrones, reduciendo así el número de 
morosos. 

En cuanto a la carga financiera. sólo tenemos el 
6,5%, y teniendo en cuenta los préstamos pendientes 
• Se l' 't ' I G L' para 1997, nos pondre-S? lel ara a oulerno mos en el 8,7%, muy 

RegíDnaf a"," para un lejos de ese tope del 25% 
/lÍlllnasio en ,1 eoJegio del que indica el Ministerio 
,lino Crismo de Hacienda. 
•• Por lo tanto, la Cuenta 

Financiera para este año es la siguiente: 

INGRESOS 
CORRIENTES 
493.365.000 

GASTOS 
CORRIENTES 
489.053.000 

AHORRO 
4.312.000 

INGRESOS DE 
CAPITAL 

54.044.584 

GASTOS DE 
CAPITAL 

110.312.000 

NECESIDAD 
DE 

FINANCIACION 
51.955.416 
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CONCLUSIONES 

Este proyecto de Presupuestos se puede resumir en 
las siguientes características: 

- Prioridad a los sectores más necesitados. 
- Clarificación de las partidas presupuestarias. 
- Transparencia de la Hacienda local. 
- Baja presión fiscal. 
- Control de la Deuda Pública por debajo del 10%. 

EL ALCALDE 

PRESUPUESTO POR TIPO 
DE GASTOS 

G .. toe FllnelonllTliento 
4004 ,2-47 AÑO 1997 

Mlguelturra aplica las ayudas del 0,7 % 

Codo 

1 

2 

3 

Codo 

1 

2 

3 

PRESUPUESTO POR TIPO DE GASTOS 

Evolución 1996/1997 (En miles de pesetas) 

Capítulos 1996 %StrotaI 1997 %StrotaI 1997-1996 

Gastos de Funcionamiento 379.305 68 404.247 67,45 24.942 

Gastos de Actuación 152.538 27 170.350 28,42 17.812 

Gasto Financiero 28.157 5 24.768 4,13 -3.389 

TOTAL 560.000 100 599.365 100 39.365 

PRESUPUESTO POR TIPO DE INGRESOS 

Evolución 1996/1997 (En miles de pesetas) 

Capítulos 

Recursos Ordinarios 
Recursos Extraordinarios 

Transf. Corrientes y Capital 

TOTAL 

1996 

252.375 

58.640 

248.985 

560.000 

%StrotaI 1997 %Strotal 1997-1996 

45 251.935 42,03 440 

10 85.955 14,34 27.315 

44 261.475 43,63 12.490 

100 599.365 100 39.365 

PRESUPUESTO POR TIPO 
DE1NGRESOS 

R«:u,.,. OrdInario. 
251.135 

Truaf.Cont.nlC.pilll 
2111.475 

~I'd 
~ Recursos Extrlotd. 
~ 85,055 

AÑO 1997 

Apoyo decidido a la actividad cultural 
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- - - - -

FAUNA Y FLORA DE', MIGUELTlIR.RA EL HIJO DEL AMO (111) 
Por Luciano Santos 

- - ~ - -

Nombre común: Chorlito 
Dorado. Nombre cientmco: 
Pluvialis apricaria. Identificación: 
26-28 cm. Ave rechoncha de 
patas medianamente largas y 
cabeza redonda con denso mo
teado dorado; frente y cejas blan
cas, prolongándose éstas por los 
lados del cuello y pecho, separan
do el dorso de color negruzco. 
Alas como el dorso; parte inferior 
del ala y axilas blancas. Cola 
parda con barreado difuso; bajo 
vientre y cobertoras caudales infe
riores, blancuzcos. Pico negro y 
patas gris-verdosas. Hembra algo 
menos constrastada, garganta 
clara y abdomen más blancuzco. 
En inviemo, partes inferiores blan
cuzcas más o menos rayadas de 
pardo y castaño-rojizo. Jóvenes: 
como adultos en invierno, pero 
con manchado de pecho más 
marcado de oscuro y de castaño 
y con menos dorado. Ave bastan
te gregaria, se encuentra en ban
dos, en ocasiones muy grandes. 
Vuelo rápido, con aletazos muy 
amplios. Corre velozmente, alter
nando con paradas repentinas, 
generalmente para picotear pre-

sas. Permanecen con frecuencia 
quietas, inmóviles, en praderas 
durante el invierno. Voz: Silbido 
aflautado y característico, como 
• Uu-i.. Nidificación: Cría en el 
suelo desnudo o entre vegetación 
baja, a veces, entre árboles. 
Hábitat: Como nidificante, en 
campos abiertos con matorral, en 
colinas herbosas, en la tundra árti
ca. En migración y en invierno, 
principalmente en praderas húme
das con arroyos, lomas herbosas, 
zonas litorales y estuarios; algu
nas veces, playas. 

En Miguelturra se encuentran 
en las llanuras cerealistas del Sur 
y del Este del término, formando 
grandes bandos, a menudo acom
pañados por ave-frías y estorni
nos en busca de alimento (insec
tos, moluscos y vegetales). 

Nombre común: Espino albar 
o majuelo, Nombre cientffico: 
Crataegus monogyna. Etimologra: 
El nombre científico del espino 
majuelo era ya empleado por los 
romanos para designar el acerolo, 
y procede del adjetivo griego kra
taios: fuerte, robusto, alusión a su 

~---------,-------..., madera, que es durísi

Espino albar o MaJuelo (CrathseguB 
Monogyns) 

ma y muy resistente al 
rozamiento, de color 
blanco o rosado, apre
ciada en torneria y 
buena como cpmbustl
ble y para fabricar car
bón, El específico, 
monogyna, recuerda 
que su pistilo posee 
una sola hoja capelar, y 
su fruto, por tanto, un 
solo huesecillo. Perte
nece a la familia de las 
rosáceas. Arbolillo de 
hasta siete metros, muy 
ramificado, con espinas 
de 7-20 milímetros. 
Hojas ovoideas o róm
bicas, en cuña, con tres 
o siete lóbulos oblon
gos, con senos general
mente abiertos y pro
fundos. Florece: Por 
abril, mayo y junio; flo-

res de 8-15 milímetros de diáme
tro, blancas, olorosas, con estilo 
en corimbos. Los frutos maduran 

Chorlito dorado común (verano) 

en septiembre u octubre; fruto del 
tamaño de un guisante de 8-10 
milímetros, rojo, coronado por los 
sépalos inclinados, con una semi
lla. Observaciones: El majuelo se 
ha empleado para formar setos 
espinosos y como patrón en que 
injertar los perales y otros frutales 
de la familia. Los huesos de sus 
frutos, según Font Quer, se han 
encontrado en asentamientos 
humanos prehistóricos, y debieron 
ser parte de la alimentación del 
hombre primitivo. Las flores, reco
gidas en primavera y desecadas, 
constituyen un excelente tónico 
cardiaco y antipasmódico; se ha 
demostrado que dilatan las coro
narias, por lo que se han reco
mendado contra la arteriosclerosis 
y angina l1e pecho; se toman en 
tisana durante la comida y la 
cena. Es planta melífera. Sus flo
res, al poco tiempo de ser corta
das parecen desprender un olor 
desagradable, pútrido, de donde 
surgió la creencia, que existe en 
muchas partes de Europa, de que 
si se introducen las flores de 
majuelo en una casa, ocurrirá una 
muerte dentro de ese año. 
Distribución ibérica: Por toda la 
Península y por las islas de 
Mallorca y Menorca, con muchas 
razas y variedades. Distribución 
en Miguelturra: Disperso, se loca
liza en la orilla de los caminos, 
sobre todo, asociado a zona de 
monte. Caminos que circundan el 
Cerro Romero. 

A cargo del entrenador de la Selección Española 

lsunal' 

Aparece en ""'" Juan. d hijo de Pascual, 
joven relaJlv-re arlto, de unos 16 años, bien 
paleddo, Y .... un traje roodesto, pero bien asea
do. 

Jwn: Buenas tardes, 
luIs: Adlis, )IIln. 

¡Is que 00 ~abaj" i'I:rj? 
Jwn: Sí, hombre, no ¡.taba mis. 1Pausa) 

¡Vamos!, esta tarde no, 
pelO 00 pieldo d ¡,"al 
Mi jé<, po' ~ que se.l. .. , 
me ha dkh>. puedes mar<harre, 
te has gmIo este pennko. (Pausa) 
y" 'P' me qJiere den Angcl 
romo si fuera hfp SI1jO, 
ToIlI que <ogí el portlnte 

y me "'" pala casa.IPausa} 
<001: y a palO' ~ larde ({ata pausa) 
¡dónde Vf1I a estar mejor, 
qu< acompañando a mi padre! 
Desde que d amo murió 
1'/) ~ pu<des figurM. 
siempre está triste, no come, 
con la edad que llene ya. 
00 ade, 00 me iI1ce caso. (Pao!a) 
Venga. deja de pensar, 
basJante 1" has dejarlo, 
ma que CAYile un poco 
que 110 v.e ni pala amo .. 
IlUra. lllis,enti no a .. 
que le puedas figurM 
'P' eslD en ni se.llll desp!eOO: 
quien nunca me hizo mal, 
po'que toda mi r.mlia 
mienlIas vIYii d amo Juan 
en d lIiIo liJ relj>!Ul, 
~ k> que 00 V!IIIOS ya. 
y d" qui" ti"" k adpa. (Pausa). 
poro nada bueno está. 

luis: Yo se b quea ti te p.!Sd; 
nenes un remordimiento 
con alguien que me SlJpongo, 
que obro 00 poco ligero: 
poro debes de pensar 
y tratar de serenarte, 
Jener padIOOa. esperM. y ruardo lIeg1le cl _,_ 

S " ¡xedso ... pordooar. 
El,¡ " ~ leroón más pura. 
la saIisfaaión más grande 
que ""'!!\lOS d.orIe a rrodIo! 
que 5",1" equivocarse. 

Pasa¡¡J: Sí, Iii¡ls núos, pensar ... ; 
que MllII" no • linero 
lenÍl k> que 00 se oom¡xa. 
~ que hay que _ (Dn ello. 
Esto quesi "devab 
d '" horJaos y buenos 
Y lene¡ romo I'OSOtros 
un coraz6r¡ romo un rerTj)lo. 
Yo ~ muy Iiejo, " vffd~ 
Yais a esaxhar 111 <oosejo 
que 5US Vf1I a dar ahora mismo, 

paque sigais siendo buenos: 1Pausa) 
y es. que per6s una y " 
~ q¡.< en esta vida sernos. 
que no qutr.íis lo que " de otro, 
que 5US corúormis con lo V1Je!Uo . 
Esto me dijo id ",dre 
arando yo era bien pequeño 
y tenía mudia raz6n. 
(00 muy poco que """'"'" 
nos damos MrIa eroeguida 
dd delito que_ 
I'Ixque es muy oorf¡ la vida. 
más axta 'P' nos aeen'Cl; 
Col año ~ ya pasando 
"uoo más que -IPausa) 
y se Uega a lo que yo, 
a """ l1lIdm. a ser Wjo 
a no tener quien me JTÚre ... 

luls: nene usted a su hijo, ahueo. 
¿Qué ó1~ ~ iI1ce a usttd nadie? 

PdStIJdI: Sí, luís, faJta ID! nos iI1umol. 
ID! "",!!\IOS~, 
Col uoo con ~ que lenonos.lPausa} 
PUes labtt que hay una COla 
WI sdo, que 00 t. ple<io 

y que 00 ""'!!\lOS dala; 
llene que gWIa d du.oo. 

Luis: ¡Qué cosa" ésa. Pa!CIIlI? 
Pascual: Muy pIOOlIJ vais a sabela: 

esa cosa " la So1hl. 
Estar sanos. estar 00_ 
El,¡ " la hotenda más grande 
que en este mWldo Ienennos. 

luIs: y usted 00 puede quejarse. 
PWJ.1J: No, llli!, • 00 me quejo. 

Jengo III conlormidá 
que para mi to va bueno. 
relO m Iin. as{ " ~ vida. 
¡Ahota lo Vf1I (~endlerulo! (P¡usaJ 
Is dedr, no hay quién ~ enIienda. 
porque d que pide teniendo, 
y le dan y pide mis 
Y mis Y ligue pi<iierxJo ... 
no tiene perddn de Dios. (Pausal 
Bueno, me voy pa¡a d pueblo. 
¡Si quefil ven. oorunigo' 

Luis: ¿QJé ~ palece Ju padre 
el arranque que ha tenido? 
¡Qui qui~e que yo le diga! 
Cuando me enwenIro enrre Wgos 
como ~ son Juan y usted, 
t!iJ1f .egre. nanquio. 
y por mi los juzgo a lodos. 
Si 00 piensa usttd ~ rnisno, 
O" que time que marcharse, 
pues ~ hace Y Jan amigos. 
IY Jú q¡.< me dkEs,~? 

Jwn: Yo, me quedo contigo. 
y se queda ~ tambié" 
les que 1'/) ~ has mmprmlJdo? 

Luis: Elo !erúa qvt 11m 
Mira que marcharse ~ pueblo 
CllIIla g"te que hay aquí 
Y ~ tlrde 'P' esta haciendo. 

El badminton celebró unas jornadas técnicas 
Zang Had Ping, entrenador de la Selecci6n Española de 

Badminton, participó el pasado 25 de enero en Una jorna
da técnica destinada a los jugadores y jugadoras de 
Miguelturra que practican este bello deporte en sus distin
tas categorías y que tuvo lugar en el pabell6n del lES 
«Campo de Calatrava». 

En la jornada, realizada gracias al trabajo conjunto de 
la Federaci6n Provincial de Badminton, el Area de 
Deportes de la Diputaci6n y el Patronato Municipal de 
Deportes, tomaron parte 15 chicas y 23 chicos, junto a seis 
monitores del club local, dividiéndose en dos grupos: por 
un lado las categorías alevines e infantiles, y por otro, las 
de cadete y junior. 

Los temas trabajados fueron los siguientes: 
• agarre de raqueta (s6lo para alevines e infantiles); 
• golpes básicos: clear, drive, drop, remate y dejadas; 
• desplazamientos; 
• la preparaci6n física de un jugador de badminton; 
• aspectos generales de táctica (con jugadores cadetes y 

junior). 

En la jornada hicieron acto de presencia el Alcalde, 
Román Rivera, el Concejal de Deportes, Agapito Arévalo, 
y el secretario de FESBA, Antonio Molina. 

Relación de asistentes 
- Categorfa Alevín: 

Cristina García, María Asensio, M." Paz Camacho y 
Juncal Rivera. 
- Categoría Infantil: 

Manuel Arévalo, Lydia Birch, Javier Garcfa, Sergio 
L6pez, Tania Martín, Isabel Pastor, Carmen Rivas, M." 
Angeles Rodrigo, Nuria Rojas, Teresa Romero, Mairena 
Sobrino, Francisco Javier Yébenes, Jesús Tercero y Javier 
de la Cruz. 
- Calegorra Cadete: 

Esther Bennejo, Owen Birch, Francisco Javier Cano, 
Juan Espinosa, Augusto Gallego, David Imedio, Israel 
Muñoz, Francisco Javier Muñoz, Dionisia Navas, Javier 
Pastor, Francisco Ismael Rodrigo, Francisco José 
Sánchez, David Sánchez, Antonio Arévalo, Jesús 
Gutiérrez y Rubén Muñoz. 

- Categoría Junior: 
Jesús Escobar, Pilar Imedio, Francisca Gallego y 

Santos Cruz. 
- Monitores: 

Francisco Javier Bennejo, Pedro Antonio García, 
Manuel Arévalo, Francisco Rodrigo, Tomás Rivera y José 
Manuel García-Pardo. 
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Miguelturra repite como 
sede de la final de voleibol 

La final autonómica del Campeonato de Espal\a Juvenil mascu
lino y femenino se d~putará durante los días 14. 15 Y 16 de marzo. y 
será patrocinada por la Diputación Provincial 

Las bases para solicitar esta tase han sido sólo muy rigurasos. y de 
gran a~o coste económico. lo que ha retraído la demanda. heblen
do sido selo la ADV Migue~rra la que ofertara para traerse esta 
final autonómica al Pabellón Municipal de Deportes de Migue~urra. 
contando con el apoyo de SebasMn Garda. diputado de deportes. 
que viene mostrando muche atención al tomento y desarrollo del 
voleibol en nuestra provincia. Además de la Diputación. financiarán 
esta organización el Patronato Municipal de Deportes. varias firmas 
comerciales y la propia ADV Miguelturra. que ha preferido invertir en 
esta competición. ya que de todas formas debía sal~ tres días con 
sus dos equipos juveniles. uno masculino y otro femenino. 

En masculino. los equipos que tienen derecho a participar sen los 
siguientes: primero y segundo de la provincia de Albacete. primero, 
segundo y tercero de Ciudad Real, primero de Cuenca y primero de 
Toledo. 

Ulffmos resultados de primera división: 

Masculino: ADV Migue~urra. 2 CV Coslada, 3 
ADV Migue~urra, 3 Alcorcón, O 
Badajoz VC. 3 ADV Mlgueffurra. O 

Femenino: ADV Migu~rra, 3 CV CosIada, 1 
ADV Migue~rra, 3 Leganés, 1 
UP. 2 ADV Mlgue~rra, 3 

1. QFeria de motos clásicas 
de Castillo-La Mancha 

El Palacio de Carnaval de Migue~rra será escenario, los días 1, 
2. 8 Y 9 de marzo. de la primera feria y exposición de motos clásicas 
de Castilla,La Mancha, evento que organiza el Moto Club Super 
Pikes. 

Dicha feria trata de reunir a todos los aficionados a las motos clá
sicas de Casftlla-La Mancha y el resto de Espai'la con el fin de inter
cambiar repuestos, Información y motos, así como experiencia en 
cómo restaurar una motocicleta clásica, según expresaron sus res
ponsable& 

El Moto Oub Super Pikes, que he comprobado la creciente afi
ción a este tema, ha llamado a restauradores y vendedores de 
repuestos de Barcelona, Murcia, valencia etc. 

MARZO 1997 

MlGUElTDRRA ACOGERA EL CAMPEONATO 
DE ESPAÑA JUNIOR DE BADMINTON 

calde también hizo votos 
para que el desarrollo de la 
competición se haga con 
una notable presencia de 
público y un buen espectá
culo deportivo. 

Por su parte, el repre
sentante de la federación 
agradeció las atenciones 
recibidas en la localidad y 
su esfuerzo para organizar 
este Campeonato, en el 
que le han acompañado las 
diferentes administracio
nes. 

Alcalde, Director General de Deportes y Gerente de la Federación 

Miguelturra incrementará su nómina de even
tos deportivos de alto nivel con la celebración, 
entre los dras 7 y 9 de marzo, del Campeonato de 
España Junior de Badmlnton, que este año alcan
za su decimosexta edición. 

El; pasado 21 de febrero tuvo lugar, en el 
Salón de actos del Ayuntamiento, la presentación 
de este Camponato, a laque aslsitieron, además 
del alcalde de la localidad, flomán Rivera, y el 
concejal de deportes, Agapito Arévalo, el delega
do provincial de Cultura, José Fuentes; el director 
general de Deportes. F. Javier Marín del Burgo; el 
responsable del área deportiva de la Diputalción, 
Sebastián Garcra; mientras que por parte de la 
Federación de Badminton acudieron el gerente 
de la española, Gonzalo Granero; el presidente 
dela Provincial, José Bermejo, yel presidente del 
club local, José M. Garcfa-
Pardo. 

EVENTO PARA LA PROVINCIA 
Por su parte, Sebastián Garcra agradeció per

sonalmente a Román Rivero su esfuerzo para 
traer un nuevo evenlo deportivo de máximo nivel 
a la provincia y destacó que «Miguelturra ya está 
acostumbrada a realizar este tipo de aconteci
mientos deportivos>. 

Francisco Javier Martín del Burgo destacó el 
allo nivel deportivo que se vive en la localidad y 
los frecuentes eventos que organiza, y mostró su 
deseo de contribuir a fomentar estas prácticas. 

Aunque este campeonato se iniciará el día 7 
con la recepción de los participantes. la competi
ción no dará comienzo hasta las diez de la maña
na del día siguiente, alargándose hasta las 11 de 
de la noche, mientras que la jomada siguiente se 
iniciará ala misma hora para concluir al mediodra. 

En su intervención, el 
alcalde mostró su satisfac
ción porque «Miguelturra 
vuelve a ser protagonista 
de un evento deportivo 
nacional., por lo que agra
deció a los responsables 
federativos que hayan 
hecho posible que esta 
competición se celebre en 
nuestro pueblo, y a los 
representes de la 
Administración, su apoyo 
para su realización. El AI- Responsables locales Junto al señor Garcfa 

CAMPEONATO PROVINCIAL 
(Alevin, Infantil, 

DE KARATE 
Juvenil) 

KATAS 

El pasado ló de febrero tuvo lugar en el 
polideportivo Santa Maña de Ciudad Real el 
Campeonato Provincial de Katas. clasificatorio 
para el Campeonato Regional de dicha espe
cialidad. En el Campeonato participaron más 
de 150 karatecas procedentes de diversos 
lugares de la provincia, entre ellos el equipo de 
competición del CLUB SHOTOKAN DE MIGUEL
TURRA. los cuales consiguieron ocupar los pri
meros puestos en diveresas categorías, así 
como colocar en la final a otros tantos miem
bros del equipo que asistió a dicha competi
ción. 

Los resultados de nuestros karatecas fueron 
los Siguientes: 

Kata-Alevín-Masculino: 

l." Clasificado: 
Finalista: 

M. Angel Peco 
Xabler Juanicorena 

Kata-Inlantll-Masculino 

3.'" Clasificado: Salvador Moraga 

Kata-Juvenll-Masculino 

l.'" Clasificado: David Arenas 

3.'" Clasificado: 
Finalista: 

Rafael Sánchez 
Ricardo López 

Kata-Inlantll-Femenlno 

Finalista: 
Finalista: 

M. de Jesús Romero 
M.' Rita Gómez 

Kata-Juvenll-Femenlno 

Finalista: M." del Prado Peco 

Todos estos karatekas se han clasificado 
para poder participar en el Campeonato 
Regional Infantil que se celebrará el ló de 
marzo en Albacete. 

Rafael Arenas Ruiz 

El Kárate de Miguelturra ya es internacional 

Tras el éxito obtenido en el Campeonato 
Regional de kárate en la modalidad de Kumité. 
por los karatekas Carmelo Vargas y Jesús 
Chamón, estos dos miembros de A. D. SHOTO
KAN MIGUELTURRA fueron seleccionados para 

participar en el Campeonato de Espar"la 
(Madrid, 24-2ó de enero de 1997) como repre
sentantes de nuestra región. 

En dicho Campeonato, Carmelo Vargas con
siguió un merecido segundo puesto; en cam
bio. Jesús Chamón no pudo remontar sus 
correspondientes combates. A raíz de este sub
campeonato de Espar"la conseguido por 
Carmelo, fue convocado a la preselección pre
via al Campeonato de Europa. que tendría 
lugar entre los días 14-16 de febrero en Sofía 
(Bulgaria). Después de cinco días de duros 
entrenamientos y combates, Carmelo fue esco
gido como miembro de la selección que repre
sentaría a Espar"la en tal Campeonato, en el 
cual Carmelo llegó a disputar la meda- lIa de 
bronce. pero no superó en este combate a su 
contrincante. 

Queda, pues. patente la existencia de jóve
nes karatekas en nuestra localidad con una 
gran proyección, tanto a nivel nacional como 
internacional. 

Rafael Arenas Ruiz 
Presidente A. D. SHOTOKAN DE MIGUELTURRA 
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VI. 5. LA ENCOMIENDA DE EL POZUELO 

Unos orígenes demasiado confusos . 
Como ya hemos visto, la Encomienda de La Membrilla podría 

ser el precedente más inmediato de la Encomienda de Pozuelo, 
que surgiría cuando la Orden adquiere su primer desarrollo poi 
las necesidades bélicas y repobladoras del nuevo territorio. Al 
aumentar la zona bajo su administración, la Orden de Calatrava 
vio la necesidad de crear las primeras encomiendas con cierta 
autonomía administrativa, así como reestructurar otras que 
habían quedado desligadas del vertiginoso desarrollo que esta
ba adquiriendo el Señorío. 

A lo targo de la Edad Media, el concepto originario de las 
encomiendas fue evolucionando, como ya ha quedado expues
to. El Castillo o fortín fue abandonado por haber perdido sentido 
para el que fueron levantados, y cambian su localización institu
cional por la casa-encomienda construida ya en el Interior del 
Pueblo. 

La Encomienda de La Membrilla veria como, bajo su protec
ción, surgió la villa del Pozuelo, en el cual mantenía también un 
fortín delensivo en el a~o de una pequeña loma. De este modo, 
y por las sucesivas desmembraciones de parte de su territorio 
que fueron asignados a las nuevas poblaciones de Miguelturra y 
Torralba, en algún momento de principios del siglo XtV, esta 
encomienda cambia su denominación por el de Encomienda del 
Pozuelo, abandonando su primitiva ubicación en el llamado 
Campo de la Membrilla, cuya puebla se daría, pues, por fraca
sada para asentarse en el mismo núcleo urbano de Pozuelo. a 
escasos kilómetros. 

Las referencias documentales 
Remttiéndonos exclusivamente a los documentos. lo cierto 

es que la Encomienda de Pozuelo no aparece hasta el siglo XV, 
cuando figura su titular entre los que otorgaron su voto a don 
Pedro Girón como nuevo Maestre de la Orden en el Capítulo 
General de 1445. D. Frey Antonio Carvallo' seria, pues, el primer 
comendador conocido. No obstante, Corchado nos Indica que 
por un testimonio conservado de 1510 conocemos que en 1428 
y, por tanto, diecisiete años antes de la mención de comendador 
Carvallo, parece, pues, que existia un comendador de Pozuelo. 
Este documento, el cual desconocemos, se refiere precisamen
te a Mlguetlurra. Siempre siguiendo con tos datos comentados 
pOl Carenado, e\ Concejo de Miguelturra se vería obligado a 
pagar al comendador de Pozuelo 15 florines al año. por los dere
chos del Horno y el Zocodovel". El florín era equivalente al escu
do, y éste valía 10 reales, por lo que los 15 florines escriturados 
representaban 5.100 maravedíes al ano. 

Otros comendadores documentados por Rades' en el cuatro
cientos serán G6mez de Palomares (1466). que aparece nomo 
brado en el maestrazgo de don Rodrigo Tellez Girón; Diego 
López de Padilla (1482), cuyo nombre figura en el maestrazgo 
de don Garci López de Padilla y Fernando de Mansilla (1487) 
que también se documenta como comendador en el Capítulo 
General de Santa Fe de 1492', durante el Cerco de Granada. 

La Encomienda del Pozuelo, como la mayor parte de las de 
la Orden en el Campo de Calatrava, tiene un carácter preemi
nentemente territorial, es decir. sus Ingresos provienen funda
mentalmente de la explotación directa o en arrendamiento de tie
rras y edificios. El Comendador del Pozuelo, cuya residencia la 
tenia en la misma villa, ejercía en Pozuelo, Miguelturra y Torralba 
las preeminencias señoriales que marcaba el derecho de 
Castilla y las definiciones de la propia Orden ele Calatrava. 

La composición de las rentas de esta Encomienda nos puede 
dar pistas de su origen. Al ser tardla, la mayor parte de ellas pro
cederán de la Mesa Maestral, a la que le corresponderán 2/3 del 
diezmo. Aunque todos los indicios nos hacen pensar en que 
seria la heredera de la primitiva y desaparecida Encomienda de 
La Membrilla. El paralelismo en los elerechos señoriales que esta 
Encomienda trendrá en Miguelturra, nos obligan a pensar en 
ello. Además, sorprende que esta Encomienda extienda su radio 
de influencia a las zonas en las cuales tendrá parte el mencio
nado Campo de la Membrilla. ¿Seria ésa la explicación por la 
cual, tras la desmembración de la Encomienda de la Membrilla. 
la del Pozuelo heredó sus derechos sobre las villas circundan
tes? 

VI. 6. LA PRESENCIA DE LA ENCOMIENDA DE ,POZUELO 
EN MIGUELTURRA 

En cualquier caso, cabría preguntarnos por qué la 
Encomienda de Pozuelo, cuya fecha de creación se desconoce, 
aunque es bastante posterior a la concesión del 2' privilegio de 
ampliación a Miguellurra, mantendrá, a lo largo de la historia, 
diversos derechos en nuestro pueblo, incumpliendo lo contenido 
en los privilegios de Miguelturra. Recordemos brevemente lo 
contenido en el privilegio a este respecto. 

.... E OTRO SI, que los Alcalde e Alcaldes, e Alguacil, e los 
escrivanos públicos, e otros Officiales qualesquier que sean 
siempre de los vecinos. e moradores que moraren en el dicho 
Lugar de Miguelturra; e que non puedan y ser puestos de otras 
partes. Pero retenemos en nos del dicho Lugar de Migue/turra. 
de las Alcaydias, e del Alguacilazgo, e de la eseriuania publica, 
que como quier que nos quisieremos. E es nuestra merced que 
los Olficios, que os ayan homes, vecinos del dicho Lugar de 
Miguelturra: pero queremos que sean puestos por nos, e por los 
Maestres, que despues de nuestros dias vernan; e les reseiua
mos la jura como es de derecho, nos ó aquellos que en nos qui
sleremos. E OTRO SI, retenemos en nos los famas que hobiere 
en el dicho Lugar, el derecho dellos, e el pie de altar, e el ca",
doner, e lo mostrenco. e las Serenas de la Orden, con todas las 
otras cosas que fasta aqui eran, e perteneclen a los 
Comendadores que han sida, en el dicho Lugar de Migue/turra: 
para que nos hagamos dellos, lo que nuestra merced fuere ... » 

Hasta aquí lo que a la fecha podemos señalar. No obstante, 
como referencia indicamos a nuestros lectores los importantes 
derechos que esla Encomienda mantiene en Mlguelturra a lo 
largo de los siglos, y que suponemos pertenecieron a la Enco
mienda de La Membrilla. 

• Enlre sus cargas se encontraban las congruas' del cura rec
tor de la parroquial de Migue"urra, al ser preceptor del diez
mo de la villa. Por cargas debemos entender todo acto que 
representaba un gasto en la administración de la 
Encomienda, independientemente de a quien fuese desti
nado. En el caso de Miguelturra, esta Encomienda estaba 
obligada al sostenimiento de la Iglesia Parroquial. 

.. Entre sus propiedades en Miguelturra se encuentra tIRa 
serna en el carril de las Cruces, denomiA8da del Convento 
de las Mercedes; otra llamada del Campillo, en el camino 
de la Heruela; y otra conocida por la Cabeza de Juan 
Navicoe. 

• En cuanto a las rentas', su principal es el diezmo. Los diez
mos recaían sobre todo lo cosechado y criado anualmente, 
es decir, sobre todo lo producido por la agricu~ura y la 
ganadería. aunque también se aplicaba, por extensión, a 
todo lo producido por la industria. 
En Miguelt"rra, y en relación al diezmo, le pertenecen el de 
las huertas, colmenas, semillas, garbanzos, zumaque, cer~ 
dos, ansarones, ánades, palominos. alcaceres. herreñales, 
uva y otros. También le pertenecen el diezmo de los que 
labraren en el Campo de la Membrilla. Por último, también 
le pertenecen el Horno y Zocodover; el derecho de pie de 
altar; las primicias del queso; las Penas y Calumnias; 
Mostrencos de ganados y el Marco de los Amancebados. 

La Carta Puebla únicameRte nos documenta al Comendador, 
sin mencionar cuál, ni la denominación de la encomienda. Este 
hecho puede deberse a lo indicado por J. Miguel Mendoza 
Garrido', cuando nos indica que durante los primeros pasos del 
sistema de encomiendas en el Campo de Calatrava, los comen
dadores no lendrán plena autonomía; por el contrario eslarlan 
sometidos a las direclrices de los órganos centrales de poder de 
la Orden. No obstante, la posterior ampliación de privilegios y 
término municipal concedida a Miguelturra en 1368 (2' privileg io) 
nos ofrece nuevos y generosos datos que, de algún modo, acla
ran algo la cuestión: 

•... E OTRO SI, retenemos en nos los famas que habiere en 
el dicho en el dicho Lugar, el derecho dellos, e el pie de altar, e 
el ca",doner, e lo mostrenco, e las Serenas de la Orden, con 
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todas las otras cosas que fasta aqui eran, e pertenecien a los 
Comendadores que han sido, en el dicho Lugar de Miguelturra: 
para que nos hagamos dellos, lo que nuestra merced fuere ( ... ) 
que nos en nuestra Orden nin los Maestres e Orden que des
pues de nos vinieren a la dicha Orden, que non pongamos. ni 
nunca sea y puesto comendador, ni Alcayde en el dicho lugar de 
Miguelturra, ni en sus terminas e ninguno nin en algun tiempo 
que sea»9 

Del texto deducimos que hasta la concesión del privilegio, 
Miguelturra estuvo bajo la influencia de una Encomienda que no 
menciona, pero que suponemos la ele La Membrilla por la pervi
vencia a lo largo de la Edad Media y Moderna de las atribucio
nes en el privilegio mencionadas en la figura del comendador de 
Pozuelo, como hemos visto en la relación de cargas y derechos 
antes mencionados. 

Pese a todo, se nos plantea la duda cuando en el 2" privile
gio de 1368 se reitera lo ya indicado en 1230, en la Carta puebla 
cuando dice: 

« ... E OTRO SI, que nos e nuestra Orden, nin los Maestres, 
e Orden que despues de nos vinieren a la dicha Orden, que non 
pongamos, ni nunca sea ypuesto, Comendador ni alcayde en el 
dicho Lugar de Mlguelturra, ni en sus terminos, en ninguno nin 
algun tíempo que sea. E a nuestra merced, e voluntad es; que 
sea nuestra Camara e de todos los otros Maestres que despues 
de nos vinieron a la dicha Orden-o 

Según lo aquí expresado, la Orden se reserva el derecho a 
conceder los derechos expresados en el documento a quien el 
Maestre deseara, aunque se indica que no se pretende nombrar 
comendador. Esta dilusa definición de la Encomienda vendrla 
dada por el hecho de que los primeros comendadores jugarían 
más bien un papel delegado de la autoridad maestral, y la inde
pendencia de la Institución comendadora aún no estaba suf~ 
cienlemente definida. 

No obstante, si comparamos detenidamente las cargas y 
derechos que la Encomienda de Pozuelo mantendrá sobre 
Mlguelturra, observamos que son los mismos que se mencionan 
en la Carta Puebla y este 2' privilegio, lo cual nos puede arrojar 
fuz acerca de dos cuestiones muy impoRantes: por un lado, el 
cambio de denominación de la Encomienda da Membrilla en 
Pozuelo a flRales del sigto XIV y, sobre todo y más importante, 
que sus derechos sobre Miguellurra estarían presentes desde 
antes, incluso, de la Carta Puebla, pues entraba dentro de su 
jurisdicción en el período de reconquista. 

No estamos seguros de haber aclarado la problemática que 
encierra la existencia o no de una Encomienda circunscrita pro· 
piamente a Miguelturra, aunque lo que sí creemos haber dejado 
claro es la importancia que sus implicaciones en la organización 
social y económica tuvo en el desarrollo del territorio en 
Miguelturra desde sus mismos orlgenes como entidad poblacio
nal propia. 

JOSE MANUEL OCAÑA BARBA 
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ACO GI DA DE NIÑOS SAHIRAUIS Comienzan los cursos de Garantía Social 
Siguiendo con la posiftva experiencia que el año pasado significó el programa 

"Vacaciones en Paz". la asociación SAYMI (Sahara y Miguelturra) y el Ayuntamiento cola
borarán con el programa de acogida de niños provenientes de los campos saharauis 
de refugiados para este próximo verano. 

En esta ocasión. los pequeños deberán estar con las familias de Migue~ulra durante 
dos meses Gulio y agosto). estando prevista su llegada en los últimos días de junio. 

Las previsiones son de recibir un total de 15 niños y nil'tas, con edades comprendidas 
entre los 8 y los 13 años, pudiendo solicitar la participación en el programa cualquier 
familia que lo desee, aunque no haya participado en el año anterior; para ello, los inte
resados se deben dirigir al Centro Social (preguntar por Estrella), en donde les ampliarán 
la información. 

Por otro lado. como ya informamos en boIeftnes anteriores, quedó constituida for
malmente la asociación local de ayuda al pueblo saharaui, pudiendo asociarse las per
sonas que lo deseen. o también ofrecer su colaboración, aunque no se pertenezca al 
colectivo. 

El día tres de marzo dan comienzo los nuevos cursos de Garantía Social que 
organiza el Ayuntamiento, a través del Area de Cultura, y que en esta ocasión se 
dedican a las especialidades de JARDINERIA Y VIVEROS Y MANTENIMIENTO 
BASICO DE EDIFICIOS. 

En total serán treinta las plazas de estos cursos, estando aún libres cinco de ellas, 
con posibilidades de participar en cualquiera de las especialidades, por lo que, aque
llos jóvenes -chicos o chicas- con edades comprendidas entre los 16 y los 21 años, 
que quieran participar en esta actividad formativa, aún están a tiempo, debiendo 
pasar por la Casa de la Cultura si tienen interés en inscribirse. Recordemos que la 
duración es de un año, con horario lectivo de 8 a 15 horas y con un contrato labo
ra) de 22 horas semanales, y las retribuciones correspondientes, en los 6 últimos 
meses. 
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¿ Quién es quién? 
Jesús Cruz Y ébenes, Presidente del Club de Atletismo 

Entre el gran número de asociaciones 
deportivas que existen en MigueIturra, 
una de las menos conocidas es la de atle
tismo. Háblanos de c6mo se creó, quiénes 
la promovísteis y desde qué año viene fun
cionando. 

El Club se creó por unos cuantos aficiona
dos que nos juntábanos en los entrenamien
tos, y decidimos agrupamos con el fin de 
tener ayuda de los organismos oficiales tales 
como el Ayuntamiento, Diputación, Junta de 
Comunidades, etc., y poder participar fuera 
de la Provincia porque. además de lo que 
supone el gasto de los desplazamientos, tene
mos que pagar las inscripciones de la carrera 
en las que participamos, y depende de la 
importancia de la carrera así es lo que se 
paga. 

Todo esto lo promovimos las siguientes 
personas: Josefina Nieto, Agapito González, 
Nicasio Cruz, Sacramento Cruz y Jesús Cruz. 
y viene funcionando desde el año 1992. 

Háblanos sobre las personas que for
máis el colectivo. ¿Cuántos sois? ¿Pagáis 
algún tipo de cuota? ¿Tenéis participantes 
de edades inferiores? 

El colectivo lo formamos: el presidente, 
Jesús; la tesorera, Josefina, y los vocales: 
Agapito, Nicasio y Sacramento; somos siete 
en total 

Todos panicipantes y no pagamos ningún 
tipo de cuota. 

Tenemos muy pocos participantes de eda
des inferiores, porque para participar en 
alguna competición hay que entrenar de 
forma regular, y decir regular eS todos los 
días. 

Como otros equipos, también vosotros 
f<mnáis parte del Patronato de Deportes. 
¿C6mo ... vuestra participación y de qué 
manera colaboráis mutuamente? 

Nosotros colaboramos con el Patronato de 
Deportes en lo que podemos, que la verdad 
es poco, porque como ves somos muy pocos 
en la Asociación. 

Hace unos años existía la escuela depor
tiva de atletismo, pero parece que ahora 
no está en marcba. ¿A qué es debido? No 
obstante, ¿ tomáis parte en competiciones 
dentro y fuera de nuestro pueblo? 

Hace unos años se hizo una escuela de 
atletismo que funcionaba bastante bien, para 
chicos y chicas, y también se apunt6 algún 
adulto, pero el año pasado no se apuntó 
nadie, y lo dejamos, a los chicos no les hacía 
mucha gracia correr, porque este deporte es 
individual, o sea tú contra el reloj y a ellos les 
gusta más el deporte de equipo. 

Nosotros tomamos parte en muchas carre
ras dentro y fuera de la provincia, represen· 
tando al Club de Atletismo MIGUELTU· 
RRA. 

¿Cuáles han sido vuestros éxitos depor
tivos más importantes? 

Los éxitos más importantes son: Josefma 
fue seleccionada por Castilla-La Mancha 

para el campeonato de 
España, en la categoría de 
Senior, que se celebró en 
San Sebastián, en el cual 
la representación femeni
na se clasificó. Fue pri
mera en el Cross Inter
nacional de Quintanar de 
la Orden en la categoría 
de veteranas, primera y 
segunda en el de Fuen
salida, segunda en el de 
Son seca, y para seguir en 
Toledo fue segunda y ter
cera en los 20 km de la 
ciudad de Toledo. Ha 
hecho dos maratones y su 
mejor marca la tiene en 
Sevilla, 4 h Y 4 m, siendo 
la séptima de su categoría 
en la marat6n celebrada 
en Castilla-La Mancba, 
que fue campeonato de 
España y quedó la segun
da por Castilla-La 
Mancha y la décima en la 
general. 

En el Campeonato de 
España de Veteranos y 
Veteranas quedó la sexta 
de su categoría. Ha parti
cipado también en bas
tantes media maraLOnes. como son la de 
TorraIba, Adidas (Madrid), y carreras popu
lares como la de Canillejas (Madrid) y San 
Antón (Jaén). Y en todos los pueblos de la 
Provincia y en mucbas capitales de España. 

Agapito González: Ha hecho una marat6n: 
la de Madrid, que lo hizo en tres horas y 10 
minutos, la de CanHlejas, los 20 km de 
Toledo, la media maratón de TorraIba, y al 
igual que todos los componentes del Club, 
infinidad de carreras populares. 

Nicasio Cruz: Ha hecho Ires maratones; la 
mejor marca que tiene es 2 h Y 49 m, en 
Sevilla, en la media maratón de TorraIba 
quedó quinto en la general, y lo mismo que 
los anteriores ha participado en muchas 
carreras populares. 

Sacramento Cruz: Ha hecbo 10 maratones, 
y la mejor marca que tiene es de 2 h 34 m, en 
Madrid, que es una de las maratones más 
duras de España; con esta marca tiene tres, 
siendo primero de veteranos en la de 
Badajoz, primero en la de Sevilla de su cate
goría y entre los primeros puestos en las 
demás maratones. En la que se celebró en 
Castilla-La Mancha, que como ya sabéis 
pasó por Miguelturra, fue l.' Local, 2,' pro
vincial, 3.' de Castilla·La Mancha, 25 en la 
general y primero de veteranos. En la Media 
Maratón de Torralba ha sido seis años 2.' en 
la general y un año 3.'. 1." de la Provincia de 
Ciudad Real y l.' de veteranos. En la carrera 
del pavo que se celebra en Ciudad Real el 31 
de diciembre, ha sido l.' de veteranos en los 

últimos años. En la de 
San Antón, en Jaén, ha 
sido l.' de veteranos en 
los años 94/91/96. En el 
campeonato de España 
de Cross para veteranos 
que se celebró en Toledo 
fue sub campeón de 
España, en Valdepeñas; 
La de veteranos en los 20 
km, en la Media Maratón 
de Benidorm,. fue 3.' en 
veteranos y 1.« español 
tras un inglés y uno del 
País de Gales. Hizo 1 h 
9m. 

En Canillejas también 
ha subido al podio varias 
veces, y ni qué decir 
tiene en las infinitas 
carreras populares en las 
que ha participado. 

Jesús Cruz: Ha hecho 
tres maralones, y la 
mejor marca la tiene en 
la de Madrid con 2 h 58 
m. Fue el campeonato de 
España de Cross para 
veteranos, en el cual par
ticiparon 212 atletas, y 
llegó el 23 de España. Ha 
corrido los 20 km de 

Toledo; los 20 km de Canillejas (Madrid); la 
de San Antón (Jaén); la Media Maratón de 
Torralba. Y ha hecho una de las cosas que 
más ilusión le hacía: subir corriendo a los 
Lagos de Covadonga, 12 km Y 800 m. 

y como los demás ha participado en 
muchas carreras populares. 

Esto es un poco por encima de lo que se 
componen nuestros éxitos que para unos afi
cionados como nosotros no está mal 

Mucba gente s6lo conoce del colectivo 
de atletismo a varios miembros de tu fami
lia que practican las carreTas de fondo, 
pero sabemos que cada vez son más los 
que bacen atletismo. ¿Qué les dirías para 
animarles a entrar en el club? 

En Miguellurra sólo enlrenamos unos 
pocos para participar en las competiciones, 
pero como dices, casi todos de mi familia. 

Me da mucha alegría cuando salgo a entre
nar y veo que cada día somos más la gente 
que lo hacemos, suele ser gente mayor. 

Yo les diría a todos los aficionados que 
participen en las carreras locales, que no sea
mos siempre los mismos, que lo importante 
es panicipar, porque como sigamos así se 
acabará el atletismo en Miguelturra, 

En este sentido, ¿cuáles son las ventajas 
que pueden encontrar y qué obligaciones 
se tienen al ser socio del club? 

Las ventajas que pueden encontrar a la 
hora de ser del Club son numerosas. Para 
empezar, antes del entrenamiento charlar un 
poco de cómo te va y luego salir juntos, que 

es muy bueno ir en grupo para que no se te 
haga pesado el entrenamiento, porque solo es 
muy aburrido y duro, y más si eres nuevo. 

Obligaciones, casi ninguna, si un día no 
puedes salir, pues sales otro; si durante la 
semana no se puede, pues el sábado o el 
domingo. 

No pagamos cuotas por ser socio. 
¿ Cuáles son vuestros proyectos más 

tnmediatos? 
Nuestros proyectos más inmediatos son: el 

campeonato de España de veteranos y la 
maratón de Madrid, sin olvidar las carreras 
populares. 

¿Además de las carreras de fondo, se 
practican otras especialidades atléticas 
dentro del club? 

Sólo practicamos carreras de fondo porque 
es lo que más nos gusta y lo que mejor pode· 
mos bacer. No practicamos otras especialida· 
des atléticas dentro del club. 

Para terminar, ¿cuáles son vuestras 
necesidades más importantes y c6mo ani· 
marías a los deportistas locales a partici
par en el club de atletismo? 

Nuestras necesidades más importantes no 
son muchas, para entrenar sólo se necesita un 
camino que no esté mal y sobre todo unas 
buenas zapatillas, eso es primordial, pues hay 
que tener en cuenta que tienes que llevar el 
cuerpo apoyado en ellas y el rendimiento de 
lo que hagas va a influir en ellas. 

La parte económica es la más importante, 
porque para ir a participar fuera de nuestro 
pueblo se necesita mucho dinero, y sólo dis
ponemos para algunos viajes y algunas zapa
tillas, con la subvención que nos dan, lo 
demás lo ponemos de nuestro bolsillo. 

A los deportistas locales les diría que 
entrenando un. poco pueden participar en las 
carreras locales, que de lo que se trata es de 
panicipar, y si se puede, llegar a meta, no 
importa el puesto, sino llegar. Correr es muy 
fácil, un poco duro, pero fácil, y lo bueno o 
malo que tiene este deporte es que aquí no te 
ayuda ningún árbitro. 

Alos hombres, mujeres, chicos y chicas de 
Miguelturra, les digo que andar o correr es 
bueno para dietas, depresión, estrés, ele. Si 
estás constipado sales diez minutos de ida y 
diez de vuelta y te sale todo lo malo del cuero 
po, y para dejar de fumar, cuanto te entre el 
mono del tabaco coges un camino y seguro 
que lo haces en un "pis-pas', y se te pasan las 
ganas de fumar. 

Por último, decir que a lo que aspiramos es 
hacer la Maratón y, si se puede, con una 
buena marca. Porque para hacer la Maratón 
hay que entrenar mucho, como de 25 a 30 
km, casi todos los días. Los que pertenece
mos al club tenemos la Maratón hecha, y 
como ya he dicho antes, más de una, y algu
nos con menos de tres horas, que para el que 
sepa algo de esto se dará cuenta que no es 
nada fácil, y más para veteranos como somos 
la mayoría. 

OMIC: 15 DE MARZO, DIA MUNDIAL DE LOS DERECHOS DEL CONSUMIDOR Integración laboral para minusv~idos 
Esta conmemoradOn nos debe hacer reftexlonar para 

tomar una actitud positiva y activa ante las lesiones que 
pueden sufrir nuestros derechos como consumidores. 
Debemos ser conscientes en la socledad de consumo 
en la que nos encontramos de la poderosa Inftuenda de 
la publlddad en nuestros h.1bltos de consumo. 

La ley para la Defensa de los Consumidores y 
Usuanos nos defiende como persona que adquiera 
alguna cosa para su propio consumo o utlllzadOn. En 
ella se recogen todos los derechos básIcos de los con
sumidores, que la OMIC le pone a su alcance. 

Devolucl6n de compras o cancelacl6n de servicios 
Es conveniente saber: 

• Los contratos obligan a las dos partes. 
• La posibilidad de desligarse del contrato debera 

hacerse constar siempre por escrito. 
• En los establecimIentos que figure .si no queda 

satisfecho, le devolvemos su dInero>, el consumIdor 
siempre tIene derecho a devolver la compra. En el 
resto hay que tratar de llegar a un acuerdo. 

• En aquellos casos, como las ventas domldllarias, en 
los que se reconoce el derecho a prueba, no debe 
entregarse cantidad de dinero a cuenta. 

• En el caso de contratadOn de un servido es conve
nIente pedir presupuesto previo, sabiendo que ello no 
compromete a nada. 

Se ha puesto en marcha el Servicio de Integración 
laboral para Minusválidos (SIl) en Castilla-la 
Mancha, el cual ha sido aprobado por el Fondo Social 
Europeo. 

Este servicio tiene unidad operativa en Ciudad Real, 
entre otras, y su objetivo es conseguir la integración 
laboral y social de este colectivo. 

Aquellas personas con discapacidad que deseen 
acceder al mundo laboral, pueden llamar o dirigirse a 
la Federación de Asociaciones de minusválidos de 
Ciudad Real (ORETANIA) o al Centro Social de la 
localidad, para obtener una primera información. 

-----------
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EL AYUNTAMIENTO FIRMA UN CONVENIO CON CRUZ ROlA PARA 
ATENDER El NUEVO SERVICIO DI TELIASISTENCIA DOMICILIARIA 

El Pleno Corporativo del Ayun
tamiento de Miguelturra, celebra
do el ¡pasado día 4 de febrero, 
autorizó al Sr. Alcalde, don Román 
Rivero Nieto, para la firma del 
Convenio con Cruz Roja Española 
relativo al servicio de Teleasisten
cia Domiciliaria. 

terísticas que pueden presentar 
algunos de nuestros ancianos. 

mático específico, que permite 
que los ancianos, ante situaciones 
de emergencia y con sólo pulsar 
un botón que llevan encima cons
tantemente y sin molestias, pue
dan entrar en contacto verbal 
«manos libres», las 24 horas del 
día y los 365 días del año, con una 
central atendida por personal 
especfficamente ¡preparado para 
dar respuesta adecuada a la crisis 
presentada. 

Con la firma de este Convenio, 
se intenta paliar los problemas 
surgidos por la carencia o dificul
tades de autonomía personal, la 
falta de relaciones personales y 
familiares, el aislamiento, la pluri
patología médica y frecuencia de 
enfermedades crónicas, la falta de 
recursos de todo tipo, etc., que 
desgraciadamente son las carac-

Este servicio, que reforzará el 
de Ayuda a Domicilio, permitirá a 
los ancianos de Miguelturra que 
no necesiten atención permanente 
de otras personas, tener la seguri
dad de que ante crisis de angus
tia, soledad, caídas, crisis sanita
rias, fuegos en sus viviendas, 
fugas de gas, etc., puedan con
tactar de forma inmediata y ser 
atendidos por personas capaces 
de encauzar o dar solución a esas 
situaciones de emergencia. 

Este servicio se implantará en 
Migueturra, en principio para 
cubrir las necesidades de siete 
personas mayores, estudiándose 
en caso de necesidad su amplia
ción. 

El servicio será prestado a tra
vés de una línea telefónica con un 
equipo de comunicaciones e infor-

PLENOS MUNICIPALES 
SESION ORDINARIA 4/2/97 

l' Lectura y aprobación del Acta sesión anterior. 
Por unanimidad quedó aprobado. 
2' Presupuesto General 1997. 
Con siete votos a lavar y seis en contra del Grupo Popular e Izquierda 

Unida, quedó aprobado inicialmente el Presupuesto General para 1997, 
integrado por el propio de la Entidad y sus Organismos Autónomos. 
Patronato Municipal de Deportes y Universidad Popular. 

Asi mismo, se aprobó inicialmente la Plantilla de Personal, Bases de 
Ejecución y demás documentos que integran el Presupuesto para el ejer
cicio de referencia. 

3' Propuesta Regulación Plan de Empleo Junta para 1997. 
Vista propuesta presentada por el Grupo Popular en la que se solicita 

al Pleno Que insta a la Conseiería de Industria para que modifique la regu
lación del Plan Concertado de Empleo para 1997 por considerarlo negati
vo para las economías municipales. El Pleno del Ayunlamienlo. en vota
ción ordinaria y por mayoría, con siete votos desfavorables y seis a lavor 
de los señores Concejales del Grupo Popular e Izquierda Unida, desesli
mó dicha propuesta. 

4' Expediente Modificación Nonnas Subsidiarias, Sector SC-2. 
La Corporación. por unanimidad, acordó aprobar el expediente de 

modilicación de las Normas Subsidiarias de Planeamiento, vigentes en 
esta localidad, al objeto de Incluir en el Sector SC-3 diversas parcelas 
actualmente incardinadas en el Sector SC-2. 

SO Expediente expropiación solar sito en Paquito León, 36, c/v a 
el El Ramo, 

Resultando necesaria la expropiación lorzosa del Inmueble por consi
derarse de utilidad pública, el Pleno, por unanimidad, acordó incoar expe
diente de expropiación forzosa de dicho inmueble. 

S' Expediente expropiación solar sito en el Pardillo, c/v a el Juan 
Alcaide, 

Resullando necesaria la expropiación por motivos urbaníslicos, el 
Pleno, por unanimidad, acordó incoar expediente de expropiación lorzosa 
de dicho inmueble. 

7' Pliego de condiciones técnicas terreno Sector SC-8. 
La Corporación acordó enajenar mediante subasta por procedimiento 

abierto el bien inmueble municipal de naturaleza patrimonial sito en el 
Curtidores, 1. 

B' Propuesta solicitud subvención a la.Junta de puesta en mar
cha Agrup, Voluntarios de Protección Civil. 

Vista propuesta del Grupo Municipal Socialista para que se solicite a 
la Junta de Comunidades ayuda económica para la dotación de unifor
mes, material y fonmación necesarios para la Agrupación Local de 
Voluntarios de Protección CMI, la Corporación, por unanimidad, aprobó 
dicha propuesta. 

S' Propuesta solicitud ayuda económica a la JCLM, para ade
cuación de puestos y accesibilidad a la planta superior del Mercado 
Municipal. 

Vista propuesta suscrita por el Grupo Municipal socialista para solici
tar a la JCLM ayuda económica para la adecuación de puestos y acces~ 
bilidad a la primera planta del Mercado Municipal, la Corporación, por una
nimidad, acordó aprobar dicha propuesta. 

10' Convenio Ayuntamiento-Cruz Roja para Teleasistencia 
Domiciliaria, 

Visto bonrador del convenio remmdo por Cruz ROJa Española relativo al 
servicio de Teleasislencia Domiciliaria en esta localidad. la Corporación, 
por unanimidad, acordó facultar al Sr. Alcalde-Presidente para la Hnma de 
dicho convenio y solicitar ala Junta de Comunidades la ayuda económica 
a tales electos. 

11' Propuesta solicHud a la Junta puesta en luncionamiento Emi
sora municipal, 

Vista propuesa del Grupo Municipal Socialista para solicitar a la JCLM 
ayuda económica por importe global de 3.000.000 de pesetas, para la 
puesta en funcionamiento de la Emisora Municipal, en votación ordinaria, 
y por uninamidad quedó aprobada dicha propuesta. 

12' Propuesta solicitud al MEC edificación gimnasio en el CP 
.Stmo, Cristo., 

La Corporación, por unanimidad, aprobó propuesla del Grupo 
Municipal Socialista, para solicitar al Ministerio de Educación y Ciencia la 
ayuda económica necesaria para la construcción de un gimnasio cubierto 
en el CP -Stmo. Cristo>, por carecer de recinto alguno. 

13' Propuesta de ampliación beneficiarios del "Bonobús". 
Vista propuesta suscrita por el Grupo Municipal Socialista e Izquierda 

Unida para ampliar los beneficios de la subvención del Bonobús. la 
Corporación, por unanimidad, aprobó dicha propuesta. 

14' Propuesta solicitud infonnación al MEC sobre construcción 
nuevo centro educativo, 

Vista propuesta del señor concejal de Educación y Bienestar Social, la 
Corporación. por unanimidad, acordó, en nombre de la Comunidad 
Educativa de Miguelturra. requerir del MEC toda la infonmac/ón posible 
sobre la construcción del nuevo centro de enseñanza de Miguelturra. 

15' Propuesta modificación Estatutos Mancomunidad .Campos 
de Calatrava., 

Por unanimidad, se acordó aprobar la modificación puntual de los 
Estalutos de la Mancomunidad -Campos de Calatrava., incluyendo dos 
nuevos apartados en su artículo 3". 

1S' Propuesta inclusión en Consorcio Campo de Calatrava y 
aprobación Estatutos, 

El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, acordó adherirse al deno
minado Consorcio .Campo de Calatrava", así como aprobar los Estatutos 
del expresado Consorcio. 

17' RatHicación Decreto corrección errores aritméticos; renova
ción padrón habitantes 1996, 

El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, acordó ratificar el Decreto 
de esta Alcaldía por el que se resuelve corregir los errores aritméticos 
advertidos en los resúmenes numéricos de población derivados de la 
renovación del Padrón municipal de habitantes referido al1 de mayo de 
1996, ajustándose los mismos al siguiente detalle: Población de Derecho 
(presentes + ausentes): 8,666; Población de Hecho (presentes + tran
seúntes): 8.993. 

1 B' Propuesta modificación ordenanza vallado de solares, 
El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, acordó aprobar provisio

nalmente la modificación de la Ordenanza reguladora de la limpieza y 
vallado de solares y de protección de pozos de esle ténmino municipal. 

1S' Propuesta creación Escuela Municipal de Música, 
Vista propuesta del Grupo Municipal Socialista, el Pleno del 

Ayuntamiento, por unanimidad, acordó aprobar la misma para crear una 
Escuela Municipal de Música y pedir subvención al Ministerio de 
Educación y Cultura. 

20' Propuesta solicitud a la Junta, mejora y reforma del cerra
miento de instalaciones deportivas del Instituto de Enseñanza 
Secundaria, 

Por unanimidad, fue aprobada la propuesta del Grupo Municipal 
Socialista de trasladar a la Consejería de Educación y Cullura, la necesi
dad de refonmar y mejorar el cenramlento de las instalaciones deportivas 
del instituto. 

21' Expediente de contribuciones especiales de pavimentación y 
acerados, 

Por unanimidad, se acordó dejar el asunlo sobre la mesa para próxi
ma reunión. 

Asuntos urgentes, 
Previa declaración de urgencia, el Pleno del Ayuntamiento, por ocho 

votos favorables y cinco abstenciones de los miembros del Grupo Popular, 
acordaron suscribir propuesta del Grupo Municipal Socialista, manijestan· 
do el rechazo al convenio suscrito entre el Gobierno del Eslado y la 
Comunidad Valenciana en lo que respecla a los proyectos de inleroane
xión entre el río Júcar y otras cuencas hidrográficas vitales para el desa
rrollo de nuestra Región. 

2, Delegación de competencias sobre precios publicidad emiso
ra de radio local. 

Por ocho votos lavorables y cinco abslenciones de los miembros del 
Grupo Popular, se acordó delegar en la Comisión Municipal del Gobiemo 
las facultades de establecimiento y modificación del precio público ¡le la 
publicidad prestada en la Emisora Municipal. 

PUBLICAMOS SUS FOTOS 
.... 

Antonio Peco-Mellado nos trae fas lotos de este BtM, En ésta, propiedad 
de José A, SObrfno, vemos una parte de ta Quinta del 61. 

Ahora tenemos a toda ta Quinta posando en San tsidro, 

José A. Sobrino, José Segura y Atberto Soria, durante et servicio militar, 
realizado en Melilla, 

.,. • '\Ir 

De Gaya Peco es esta loto con un grupo de churrlegos en ta Romería de 
la Vfrgen de los Santos (Iinales de los 60), 
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